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«Ускорение-90»

Эффект внедрения
в  1987 году на бюро об

кома партии 'был рассмот
рен вопрос о повышении ро
ли ученых в развитии про
изводительных сил области 
н укреплении связи науки с 
производством. Затем отрас
левой обком профсоюза при
нял решение о проведении 
смотра-конкурса на лучшую 
внедренческую работу по 
программе сУскорение-90». 
В этом году конкурсная «о- 
миссия обсудила 13 пред
ставленных работ. Причем 
главным условием конкурса 
был обязательно подтверж
денный эффект от внедре
ния' работы на предприяти
ях Томокого региона.

Лучшими признаны пять 
работ. Победителем по пруп- 
пе' академических институ
тов стала разработка Инсти
тута физики црочности и ма- 
териаловедения «Ножи гра
нуляторов производства по
липропилена», экономиче
ский эффект от ее внедрения 
на ТНХК составил 239 тысяч 
рублей. Разработчики, на
граждены дипломом, пре,ми- 
ей 1 . 0 0 0  рублей и фондами 
на «Мооквич».

По группе высшей школы 
победила работа НИИ инт 
троскспии; система управле
ния технологическим про
цессом в импортных каме

рах сушки Цветных стерж
ней дала эффект на каран
дашной фа5рк1ке 588 тысяч 
рублей. Разработка также 
награждена дипломом, пре
мией тысяча, рублей и фон- 
далти на «Жигули».

Диплом и фоады на авто
мобиль «Моаквич» получил 
СФТИ за материалы и кон
струкцию с памятью формы. 
Ко.миссия учла социальную 
важность труда ученых: их
разра1бот1ка внедрена в меди
цинских учреждениях Том
ска.

В следующе.м году смотр- 
конкурс будет продолжен^

Н. ШЕРЕМЕТ.

К  п о р е

« б о л ь ш о г о  л е с а »
«Круглый стол» редакции по подготовке лесозаготови

телей и их смежников к зиме

•Мастера

Новые 1УСЛОВИЯ хозяйствования заставляют лесозаго
товителей (Работать ритмичнее, полнее выполнять постав
ки. Однако с фактором сезонности приходится все-таки 
считаться. Зимой по сравнительно дешевым снежным 
трассам объединение «Томлеспром» вывозит более поло
вины годового (объема древесины. Естественно, |и особое 
внимание к этому периоду.

Какие проблемы при {подготовке к работе в зимних 
условиях мешают лесозаготовителям поставить послед
нюю точку (В подготовке? Об этом ведут разговор руко
водители п ведущие специалисты «Томлеспрома»', 
«Томскавтотранса», «Томсклесурса».

П. Е. Малащук, замести
тель генерального директо
ра «Томлеспрома»: — В
о б ъ е д и н е н и и  п о д г о т о в к а  к  
з и м е  в с т у п и л а  в  з а в е р ш а ю 
щ у ю  ф а з у .  К а ж д ы й  дир€(К - 
т о р  л е с с ш у н к т а , л е с п р о м х о 
з а ,  к а ж д ы й  н а ч а л ь н и к  ц е х а  
в о а п р и н и м а е т  п р е д з и м н и е  
з а б о т ы  о б о с т р е н н о .  М е л о ч е й  
в .этом  д е л е ,  с ч и т а ю , н е  б ы 
в а е т . В  «ТО(Мле1С п р о м е »  и м е 
е т с я  р а з в е р н у т ы й  п л а н  п о д 
г о т о в и т е л ь н ы х  р а б о т ,  в к л ю 
ч а ю щ и й  и  х л о п о т ы  с  л е с 
ф о н д о м ,  и  о б у ч е н и е  к а д р о в ,  
и  с о з д а н и е  з а п а с а  х л ы с т о в ,  
и р е м о н т  ж и л ь я ...  М о г у  
с к а з а т ь  с о  в с е й  о т в е т с т в е н 
н о с т ь ю : п р о в а л ь н о й  с е г о д н я  
н е  н а з о в е ш ь  н и  о д н у  п о з и 
ц и ю .

Главные из вопросов 
производственных: ремонт
техники, создание запаса 
древесины для зимней вы
возки, расчистка и ргизмора- 
живание снежных трасс. По 
технике — надо .подгото
вить 570 тракторов. 239 
погрузчиков, 416 лесовозов 
— вопросы в основном ре
шены. Выбираем имеющие
ся фонды, ■ шевелим наши 
ремонтные заводы. Неболь
шие сложности есть с под
готовкой гаражей в лесосе
ках и лесовозных прицепов. 
С гаражами . замешкались 
белоярцы, _ асиновцы, те- 
гульдетцы — в октябре по 
(йъединению мы не имели 
16 гаражей из 100. С при
цепами ситуация, к сожале
нию, традиционная. В лес
промхозах не хватает слеса
рей, а подготовить надо не 
только свои .механизмы, но 
и добрую сотню прицепов 
для ,. нашего смежника 
«Томскавтотранса». Кое-где 
возникают неувязки. Ду
маю, мы их преодолеем. 
Тем более что помощью 
«ТомакаЦтоъранса» доро
жим: нынче заключаем дого
вор на вывозку 450 тысяч 
кубометров. Всего же «Том- 
леспром», по предваритель
ным наметкам, в январе — 
апреле вывезет 3,8 миллио
на кубометров и произведет 
круглых лесомате,риалов
1 .Й2 0  тысяч кубометров.

Хотелось бы особо под
черкнуть такой момент. В 
пылу перестройки как-то 
отодвинулись на второй 
план вопросы развития со
ревнования. Это нужно по

правлять. и по.мочь нам 
тут могут журналисты.

Н. М, Пасечко, замести
тель начальника' «Томскав
тотранса»: — В ньшешней 
пятилетке сотрудничество с 
«Томлеспромом» окрепло. 
За минувший сезон . наши 
транспортники доставили с 
делян более полумиллиона 
кубометров хлыстов, актив
но готовимся к предстояще
му. Практикуется заключе
ние прямых договоров меж
ду нашими автоколоннами и 
леспромхозами, все про
блемные вопросы решаются 
теперь, как правило, на ме
стах. За два-три года улуч
шились бытовые условия 
командированных в лес- 
про.мхозы водителей, почти 
нет длительных простоев 
под погрузкой. В некото
рых поселках мы помогаем 
ремонтировать прицепы: 
Аслановокому, Орловскому. 
Катайгинскому ЛПХ. Нас в 
свою очередь сегодня выру
чает подведомственный
«Томлеспрому» Томский 
ремснтно-механичеокий за
вод. В конце ноября наши 
водители . будут готовы к 
выезду, все авто.машияы — 
а их добрая сотня — задей- 
етвуе.м в двухсменном ре
жиме. Просьба одна: по
лучше бы отрегулировать 
работу аслановских столо
вых.

Журналист: — Четкая 
работа транспорта зимой в 
немалой степени зависит от 
дорог, запаса хлыстов...

Р. В. Палков, начальник 
производственного отдела 
по лесозаготовкам «Томлес
прома»: — В ноябре будет 
подготовлено большинство 
трасс: 21 из 34 намечае.мых. 
Созданы дорожные отряды. 
Ждем только морозов. Од
нако уже сейчас могу ска
зать о, задержках с соору
жением переправ. - К этому 
директорам надо бы отнес
тись повнимательнее.

По хлыстам картина та
кая. На первое ноября мы 
имели их у зимних трасс 
1.760 тысяч кубометров, на 
70 тысяч больше прошло
годнего уровня. В этом ме
сяце надеемся на новую 
прибавку в запасе. Рассчи- 
тывае.м, что на 1 января у 
нас останется (в декабре-то 
начнем возить) не менее 
1.600 тысяч кубометров.

Б. П. Смышляев, началь
ник отдела главного медни
ка «Томлеспрома»: — Я бы
тоже назвал несколько 
предприятий, у которых 
наиболее слабые результа
ты в подготовке к зиме — 
по механизмам. Это Ер- 
гайский, Чаинский, Орлов
ский и Аргат-ЮльскиЙ лес
промхозы. Они .в роли 
догоняющих. А вообще по 
сравнению с прошлыми го
дами лучше отремо1нтирова- 
ли вездеходную технику 
(сейчас она проминает бо
лота), завершаем подготов
ку трелевочников, валочных 
машин. Ремзаводы отправи
ли все погрузчики. Лесово
зы в основном, на ходу, но ■ 
тут проблема. Пока распола-, 
гаем половиной' требующих
ся запчастей к «МАЗам». 
Пользуясь возможностью, 
обращаюсь к руководителя.м 
агропрома с просьбой вы
брать для нас все преду
смотренные фонды.

Журналист: - -  Вы кри
тиковали ергайцев, Борис 
Петрович. А вот они на от
четно-выборном партсобра- 
!нии снова, пустили стрелу в 
асиновских трактороремонт- 
ников. Каждый, говорят, 
трактор, прибывающий с 
капремонта, приходится за
ново перебирать.

Б. П.-Смышляев: — Воп
рос тут есть. Срочные меры 
по Ергайокому уже приня
ты. Туда выезжали специа
листы. Мероприятия по по- . 
вышению качества ремонта 
техники на Асиновском ТРЗ 
имеются. Узел все-таки раз
вязать непросто...

Журналист: — Сегодня 
такие «узелки» эффективно 
развязывают эконо.мисты. 
Они ведь тоже к зиме гото
вятся?

А. Я. Шварц, начальник 
ОТиЗ «Томлеспрома»: —
Остановлюсь на нескольких 
главных моментах. Мы на
целиваемся на более гибкое 
сочетание моральных и ма
териальных стимулов. Крас
ные знамена, вымпелы, 
дипломы в соревновании бу
дут вручаться и впредь. На
до, расширить круг сопер
ничества коллективов. Поче
му бы не оценивать в рам
ках объединения работу до
рожных отрядов, звеньев по 
погрузке леса в хлыстово
зы? С другой стороны, у , 
нас на 80 процентов вырос. 
нынче фонд материального 
поощрения.

Раньше порядок пре.миро- 
вания лесозаготсвительнбго 
комплекса был такой: * за 
выполнение нормы — от 2 0  
до 40 процентов к заработ
ку, а «потолок» был в 140 
процентов выработки. Те
перь .мы рекомендуем (это- 
м.у следуют, правда, не во 
' (Окончание на 3-й стр.)

В облисполкоме

Ий ИОНТРОЛЕ

ф р е з е р о в щ и к  Н и к о л а й  Л у к и н
На валовом участке цеха № 8 электро

технического завода Николая Петровича 
Луюгна знают как отличного фрезеровщи
ка, активного члена совета бригады. Орга
низована бригада более двух лет назад. 
Сейчас это сработавшийся коллектив, ко
торым по-настоящему руководит совет. Не 
остается незамеченным ни оДно нарушение 
производственной дисциплины — все отра

жается на КТУ.
Принципиально подходит к решению 

бригадных проблем Николай Петрович. Да
вая оценку труду товарищей, о̂н никогда 
не покривит душой. Сам же Лукин всегда 
трудится на совесть, ему доверено поме
чать выпущенную продукцию личным 
клеймом качества.

Фото А. Паутова.

В Р У Ч Е Н И Е  Н А Г Р А Д
Вчера в обкоме КПСС со

стоялось вручение наград, 
которых удостоены то*мичи 
за выдающиеся достижения 
в работе.

Ордан Трудовой славы I 
степени вручен рыбаку 
Ф. П. Шайдту, результаты 
которого в добыче рыбы 
жители области хцрошо- зна
ют. И при вручении награ
ды Ф. П. Шайдт доложил о

то.м, что годовой план и 
нынче будет перевыполнен 
почти в три раза.

Ордена и медали вручены 
большой группе мостострои
телей, отличившихся, при 
сооружении моста через 
Обь.
■ Грамоты о присвоении 
почетных званий «Заслу
женный работник культуры 
РСФСР» вручены Н. И. Ка

линину, В. Л. . Паршину, 
«Заслуженный артист
РСФСР» — Г. Ф. Непорож- 
.Невой.

Награды вручал член 
бюро обкома КПСС, предсе
датель облисполкома А. Е. 
Высоцкий. При вручении 
наград присутствовали пред
ставители тыловых коллек
тивов, секретари, члены бю
ро обко.ма КПСС.

Хозрасчет: опыт и проблемы

И Щ Ш И В Й  -  С Е С т  ОТВЕТСТВЕННОСТИ,
и л и  К О Г Д А  П О Г О Д А  НЕ В Л И Я Е Т  НА У Р О Ж А Й

Совхоз «Молодежный» 
вьюадил на каждый гектар 
50 центнеров семян карто
феля — увез с поля, 80. Не 
урожай, а сйезы... На него 
работали трактористы, вно
сили навоз, жгли горючее, 
расходовали моторесурсы, 
отвлекались рабочие ТО'М- 
ских предприятий. Эту ли 
отдачу следовало ожидать 
от подобных затрат? При та- . 
ком урожае, конечно, вы
жить можно, но богатым не 
станешь и людей не накор
мишь. Да и из «долговой 
ямы» никогда не выберешь
ся.

В то же время соседний 
совхоз «Тахтамышевекий» 
при этих же неблагоприят
ных погодных услсшиях су
мел собрать со всей площа
ди по 157,6 центнера с гек
тара.

Его опыт по доказывает, 
что всегда можно получить 
не 80 центнеров, а 2 0 0 — 
2 2 0 , если вложить поболь
ше личного труда. Об этом 
наглядно свидетельствуют 
примеры арендных звеньев 
этого хозяйства. На своих 
делянках звено М. Ф. Весе
лова собрало картофеля по

152 центнера, И. А. Созино- 
ва—по 164,9, а В. И, Яром- 
ского—по 192,6 центнера.

Выходит, сегодняшний 
опор о внедрении арендного 
подряда не праздное увле
чение, а необходимость. Хо
тя еще некоторые считают 
эту форму отступлением от 
социализма.

Время обнадеживает, ста
рательных работников при- 
1бавляется. Но пока все же 
большая часть ра;скрестьяни1-' 
вшихся ■ земледельцев нахо
дится в положении подсмат
ривающих и осуждающих. 
Процесс постижения новой 
формьч оргаяизации труда не
простой и осваивается с тру
дом. Побудительный мотив 
хозяина проявляется не в 
1каж!Дози.

Накопленный опыт под
тверждает, что аренда — , 
сильный рычаг повышения 
эффективности в сельском 
производстве. Каждому про- 
'.изводств-енному коллективу 
сейчас открыты широкие 
возможности выбора совре
менных форм хозяйствова
ния. Уже теперь ясно выри- 
совьшается очевидная неиз
бежность: все равно рано

или поздно нынешнее арен
даторство перерастет в фер
мерство. Процесс соединения 
в одном. лице работника и 
хозяина начался, а у него 
свой закон, он не терпит 
тсптания на месте, пустых 
речей. Требуется незамедли- 
(гельная; настойчивая, кро
потливая работа по подго
товке грамотных, культур
ных фермеров.

О Виталии Григорьевиче 
Моспанове невозможно рас
сказывать без знакомства с 
историей изобилующего мно
гими драматическими пово
ротами трудного его дирек
торства. Вопреки ' бурным 
событиям вокруг него, выго
ворам. несправедливым де
нежным начетам, оставался 
все таким же дотошным и 
нетерпеливым. Основатель
но и темпераментно вгры
зался в порученное дело, ко
торое стало главным в его 
жизни. Прочные убеждения 
формировались, не взирая на 
сбстоятельства и неприятно
сти. На него смотрели как 
на чудака: чего мучается,
чего смуту наводит? Но со
служивцы знали, как много, 
куда больше других успевал

директор сделать за день.
Наследсгво В. Г. Моспа- 

нову в 1982 году досталось 
незавидное: год был завер
шен с финансовым резуль
татом 1.255 тысяч рублей 
убытков, надой молена на 
корову составлял 1.953 ки
лограмма, среднесуточный 
привес молодняка—385 грам
мов. Урожайность гектара 
зерневы.х. культур не превы-’ 
шала 1 2  центнеров, вызы
вал недоумение мизерный 
Сбор картофеля—61.3 цент
нера с гектара. Удручала 
сногсшибательная себестои
мость растениеводческой и 
животноводческой продукции. 
Перечень потерь, перекосов 
й несоцряженности можно пе
речислять долго. В хозяйст
ве побеждали лень и беспеч
ность.

Тяжело шли дела в по
следующие три года, прихо
дилось латать старые про
рехи, осваивать новые объ
емы и мощности. Значи
тельный перелом к лучшему 
наступил только в 1986 го
ду. В дальнейшем показа
тели рюста уже больше не 
снижались. Обратимся к 
цифрам. За шесть лет энер

говооруженность на одного 
среднегодового работника 
снизилась на 3,3 лошадиных 
силы, однако валовое про
изводство продукции на 1 0 0  
гектаров сельхозугодий уве
личилось почти вдвое, на 
столько же возросла про
изводительность труда. По 
провизорным данным теку
щего года, ожидается полу- 
тсрамиллионная прибыль. С 
площади 610 • гектаров в 
прошлом году собрано 146 
центнеров кщ)тофеля, в те
кущем — 157,6. Три пос
ледних года урожайность 
зерновых систематически 
превышает двадцать цент
неров с гектара. Рожь (при
знаться, даже свои цифры 
беру под сомнение) возна
градила сорокапятицентнеро- 
вьш урожаем. За эти годы 
вдвое возрос надой на во- 
poB iy , в текущем году он со
ставит 3.500 килограммов;, 
в полуторном размере уве
личился привес молодняка. 
На 2 рубля 70 копеек сни
зилась себестоимость цент
нера зерна, на 8  рублей 23 
копейки - картофеля, на 11  
рублей 57:копевк— молока, 
на 100 рублей 90 копеек —

мяса. В два с полов-иной раза 
Ьозросло обеспечение гасу- 
дарственных поставок по 
'мяо :̂, в два раза—по моло
ку и картофелю.

Около семи миллионов 
рублей освоено капитальных 
вложений, вьЕстроено более 
60 жилых квартир, сдан в 
эк(сплуатацию детский ком
бинат на 160 мест с бассей
ном, действуют скотные дво
ры, гараж, складские поме
щения, хранилища.

Немногие хозяйства обла
сти могут похвалиться та
кими показателями. А Ви
талий Григорьевич объясня
ет достижения довольно не
сложно:

— В период бурных из
менений мало провозгла
шать правильный курс, на
до практически его о^щест- 
влять... Инициатива-то явля
ется сестрой ответственно
сти. Не сумели руководи
тель и специалисты вызвать 
к действию инициативу ши
роких масс — нечего и на
деяться на успех...

В. НАЗАРОВ, 
нештатный щнспектор 

областного комитета на
родного контроля.

иттт, СПОРТ
Несколько социальных во

просов расс.мотрел исполком 
областного Совета на по
следнем заседании. Один из 
них— «Об использовании ме
дицинской техники в лечеб
но-профилактических уч
реждениях области, меди
цинском институте н учреж
дениях Томского научного 
центра АМН СССР в инте
ресах практического здраво
охранения».

Отмечано, что на балан-
„ -Медицинских учрежде

ний числится всевозможно
го оборудования на 36,2 
миллиона рублей, причем 
более чем на 13 миллионов 
его получено! в последние 
три года пятилетки. Есть и 
сверхдефицитный томограф, 
позволяющий производить 
самые сложные обследова
ния, я  эндоскопическое обо
рудование, и сложнейшие ком
пьютерные устройства, при
меняемые для высокоэф
фективного лечения. Одна
ко ВО! многих медицинских 
учреждениях все это ис
пользуется не в полную си
лу. Плохо применяются 
эндоскопическое оборудо
вание, ультразвуковые 
установки в поликлиниках 
•Nq№  1, 10, больницах Аси
на, Стрежевого, НИИ онко
логии, детской больнице 
№ 1 , в клиниках мединсти
тута и других. Загрузка им
портного компьютерного то
мографа в НИИ онкологии, 
например, явно не соответ
ствует его валютной стои
мости.

Чем же объяснить бес- 
, хозяйственность в использо

вании оборудования,- кото
рое так необходимо для 
обслуживания населения? 
Прежде всего низкой квали
фикацией специалистов. Оно 
простаивает из-за некачест
венного ремонта, отсутствия 
надежного обслуживания со 
стороны объединения «Мед- 
техника». Но главное — 
делу мешает ведомствен
ность, не позволяющая га
рантировать надежную диаг
ностическую помощь насе
лению. Облздравотделу не 
удалось решить вопрос вза
имодействия с научными 
центрами.

На заседании сформули
рованы предложения, по ко
ординации усилий облздрав- 
отдела, руководства ТМИ и

' Томского научного, центра 
АМН СССР, созданию еди
ного диагностич€ско(го цент
ра, укреплению базы «Мед- 
техники», подготовке спе
циалистов, внедрению про
грессивных форм оплаты 
труда медицинских работни
ков.

Рассмотрен вопрос о рабо
те Колпашевского гориспол
кома по удовлетворению со
циально - бытовых нужд 
трудящихся в свете реше
ний XIX Всесоюзной конфе
ренции КПСС. с  отчетом 
выступил председатель гор
исполкома Ю. М. Никонен
ко. Он доложил членам ис
полкома о выполнении Про
довольственной программы, 
мерах по увеличению произ
водства товаров народного 
потребления, развитию жи- 

. лищного строительства: От
мечая инициативу, настой
чивость колпашевцев в реа
лизации программы ' соци- 
ально!ГО развития, исполком 
критиковал местный Совет 
и его председателя за неос- 
воение средств в капиталь
ном строительстве, слабое 
развитие базы стройиндуст
рии, иждивенческую пози
цию по ряду вопросов.

Обсужден ход выполнения 
постановления ЦК КПСС «О 
мерах по улучшению ис
пользования клуб:ных уч
реждений и спортивных со
оружений» в Кожевников- 
ском и Бакчарском райо
нах. Заслушаны председа-, 
тели исполкомов Н. М. Бе- 
лоусов и А. М. Феденев; 
Одобрена инициатива бак- 
чарцев в развитий сети 
клубных учреждений в .ма
лых селах, -кожевниковцев 
— по закреплению кадров 
сферы культуры, укрепле
нию шефских связей с горо- 

’ дом. В то же время обраще
но внимание председателей 
обоих исполкомов на отсут
ствие комплексного подхода 
к организации досуга насе
ления, незаинтересованному 
внедрению платных услуг, 
слабой загрузке используе
мых • спортивных и клубных 
учреждений. Даны поруче-, 
ния областному управлению ' 
ку_льтуры и облепорткоми-. 
тету. Выработана програм
ма действий, ■ направленная 
на ■ то, чтобы уровень куль
турного и спортивного об
служивания^ в районах не
изменно повышался.

СООБЩАЕТ УПРАВЛЕНИЕ СТАТИСТИКИ

О недостачах, хищениях, потерях и порче 
товарно-материальных ценностей 

в торговле Томской области 
за 9 месяцев 1988 года

Общая сумма недостач, хищений и порчи ценностей 
за 9 месяцев 1988 года, отнесенная на виновных лиц, ха
рактеризуется следующими данными:

(тыс. рублей)
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Остаток на начало года 1.111 452 306 353выявлено всего 979 122 392 464 1В *том числе:
Недостач и хищений 832 111 338 382 1
Потерь от порчи 
Перечислено с других

120 11 42 67
счетов 27 12 15 __
Взыскано 929 125 356 447 1
Списано 27 21 б
Перечислено на другие
счета 1 _ 1 __ _
Остаток на конец года 1.133 449 320 364 —

в  целом по области в расчете на 1 млн. рублей това
рооборота приходится 1.005 рублей недостач и хищений 
и 145 рублей потерь от порчи ценностей. При этом в .си
стеме потребительской кооперации указанные п-о.казатели 
составили .соот.ветст|венно 1.694 рубля и 297 рублей, или 
были в 1,7 и 2 раза выше, чем по всем основным тор
гующим организациям области.

Выше, чем .в среднем по области, на 1 млн. товарообо- 
рюта приходится недостач и хищений в урсе объединения 
«Томскнефть» — 1.496 рублей, «Томсклесурсе» —1.832 
рубля, орсо мостспоезда № 833 -2.207 рублей. «Томск- 
лесО(рсе»—3.232 рубля. Потерь от по.рчи ценностей в
урсе объединения «Томскнефть» — 554 рубля, орсе мо- 
стсиоезда № 833 — 283 рубля.
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Конечно же, «уда проще 
повелевать, когда не опаса
ешься за то, что и в твои 
ворота может быть назначен 
«пенальти». Причем не те 
ми, кому это в,роде бы не 
возбраняется по табели о ран
гах, а рядовыми партийца- 

'ми. Однако то, что проще, 
не всегда значит лучше. 
Сейчас общественно-полити
ческая ситуация меняется. 
'Прошедшие ' конференции. 
Пользуясь все той же спор
тивной терминологией, пока
зали, что на «поле» воз  ̂
вращается честная Hiipa. И. 
'ЭТО — зна.мение перестрой
ки, ее движущая сила.

Повелительное наклоне
ние, еще недавно безраз
дельно господствовавшее 
как в риторике, так и прак
тике, уступает место нор
мальному деловому обще- 
'нию, когда стороны нако
нец-то. слышат друг друга, 
обсуждению проблем, столк
новению мнений и позиций. 
Кедровская . отчетно-выбор
ная партийная конференция 
не явилась в этом плане ис
ключением. Было видно, что 
делегаты собрались совсем 
не для того, чтобы обме
няться дежурны.ми выступ- 
ления.ми, ■ в которых отдози- 
ровано «горькое» и «слад- 
iKoe», выполнить ритуаль
ные формальности, связан
ные с выборами нового со- 
'сьава горкома партии. Во 
всех выступлениях пульси
ровала мысль о том, ка.к 
эффективнее .достичь глав
ной задачи — всемерного 
ускорения развития третье
го нефтедобывающего райОт 
на области, о месте и роли 
горкома КПСС, его бюро и 
секретарей, первичных ор
ганизаций предприятий в.ре
шении назревшнх социаль
но-экономических проблем. 
И, что особенно важно, че
ловек с его нужда.ми и забо- 
та.ми не был оттеснен на 
задний план громоздкой 
производственной цифирью.

Кедровокий городской ко
митет партии ведет отсчет 
своей работы с февраля те
кущего года. Это, безуслов
но, слишком малый срок 
для того, чтобы в полной 
мере могли реализоваться 
его потенциальные воз
можности. Тем более что 
начинать ему пришлось 
практически с «чистого лис
та», преодолевая явную на
стороженность, если не ска
зать предубежденность, со 
стороны седельных руково
дителей. Все дело . в том, 
что волей судьбы все три 
секретаря трркома, из
бранного в феврале этого 
года, оказались приезжими. 
'Если Фаниса Идрисовича 
'Вадикова нефтяники знали 
■хорошо, то фамилии,. а тем 
'более деловые качества двух 
■других секретарей — Свет
ланы Ивановны Казанцевой 
и Валерия Семеновича Ча- 
лыка, — кедровчанам мало 
о чем говорили.

Тут уж никуда не де
нешься, начинало бунтовать 
са.молюбие: вот, мол, прие
хали и теперь станут нас, 
■старожилов, уже хвативших 
первопроходчеркого лиха, 
учить, .как бурить скважины 
■и добывать нефть, строить 
■жилье, заготавливать корма 
■для общественного животно
водства. Короче, от горкома 
партии, и̂  прежде всего его 
секретарей, потребовались 
большой такт и выдержка, 
■чтобы, сохранив .все «дро
ва» целыми, мобилизовать 
|работу городской партийной 
■организации на решение 
первоочер'Сдных задач. О 
■том, насколько это удалось, 
свидетельствуют высгупле- 
■ния делегатов на конферен
ции.

С. Г. Каминский — на
чальник НГДУ «Лугннецк- 
■нефть»;

— Конечно, в той обста- 
■нов1ке городскому комитету 
партии было СЛОЖ1Н0  проя
вить себя сразу', так как на 
него, окажу откровенно, 
смотрели с некоторым недо- 
верие.м: пришли люди руко- 
■водить и объединять, не 
эная нашего производства, 
да и мы их, собственно, не 
знали. Что же произошло за 
этот короткий срок? Город- 
'окому .комитету napTKiH уда
лось сделать лшогое. Преж
де всего—сплотить комму
нистов в единую партийную 
организацию, да и себя прю- 
явить в хозяйственном пла
не. Особенно там, вде мы 
не успевали, а то просто и 
■не. видели. Примером .может 
служить вот это замечатель
ное здание культурного цен
тра, где мы сегодня заседа
ем. В нем и дети наши за
нимаются в прекрасных ус
ловиях, и необходимые для

/

что это -так. а не иначе, под
твердил вопрос, заданный из 
зала Ф. И. Вадикову о там, 
будет ли в Кедровом свое 
самостоятельное буровое 
предприятие или и дальше 
придется полагаться только 
на СУБР.

Успехи буровиков и неф- 
тяников немыслимы, если 

буровую не построить 
.-‘хфй своевременно линию элек

тропередачи, нефтепровод, 
водовод, дорогу и другие ин
женерные коммуникации. 
'Неудачи прошлых лет ^во 
Многом объясняются именно 
отставанием обустройства 
месторождений. В текущем 
году строители СМУ-5 трес
та «То.мскнефтестрой» рабо
таю'! более стабильно, не

ПОА ЗНАКОМ СОЗИААНИЯ
Заметки с Кед[ювской городской отчетно-выборной партийной конференции

. полноценной жизни людей 
службы разместились.

Значительная работа бы
ла проделана на селе, и 
опять же по инициативе гор
кома КПСС. Впервые мы 
стали по-настоящему рабо
тать на заготовке кормов. 
Раньше это на откуп было 
отдано: договоримся с ди-
Р'вктором совхоза, поможем 
техникой,—а результатов не 
было. В этом году заготови
ли по 27,8 центнера кор
мовых единиц на условную 
голову скота. И это резуль
тат работы всей городской 
партийной организации.

Проводимая горкомом ра
бота зрима и осязаема. В 
70 же время не все в ней 
отвечает в о з р о с ш и м  
требованиям. Думается, что 
идейно-политическое влия
ние на вахтовиков, работа
ющих на месторождениях, 
должно сказываться не 
только через концерты. Ра
ботникам горкома, и особен
но секретарю по идеологии 
Светлане Ивановне Казан
цевой, надо чаще бывать 
Там, ведь люди сегодня хо
тят общаться непосредствен
но на месте. Чтобы пробле
мы, которые их волнуют, не 
'увозились на вахтовом са
молете, а решались, и 'не 
кс'гда-то, а сегодня, сейчас.

Горкому партии, конечно, 
нет необходимости браться 
за все я  вся; его функции 
'изменились. Я считаю, что 
многие вопросы должен 
'сни.мать городской исполни
тельный комитет народных 
депутатов. Тогда у комму
нистов не будет повода уп- 
'рекать горком КПСС в ме- 
'лочной опеке производст
венников, чрезмерном увле- 
'чении хозяй|Ственными дела
ми в ущерб организационно- 
политическим.

Ч т о  з а п и с а т ь  

в  а к т и в ?

Пудинский нефтедобыва
ющий район — большая 
'стройка. Одновременно при
ходится создавать базовый 
Тород со всей его инфра
структурой, обустраивать и 
'разрабатывать месторожде- 
1ния. Причем все это дела- 
'егся не рядом с областным 
'центро.м, а в глухих местах, 
где крайне не развита транс
портная схема. Если в ны- 
нешне.м году здесь будет до
быто полмиллиона тонн неф- 
'ти, то 'В конце 'Пятилетки в 
'два с половиной раза боль- 
'ше. Но кратное увеличение 
из ничего не родится.

С первых дней создания 
'горкому партии, его аппара
ту пришлось окунуться 'В 
'мнргс-О'бравие 'проблем, с 
'одинаковой настойчивостью 
'решать вопросы, связЭ'Нные, 
'окажем, со строительством 
газопровода и,пожарного де
по. Здесь был определенный 
риск пустить «пузыри», за- 
пурхаться в мелочах и в 
'конце концов расписаться в 
'свое.м бессилии.

Создается впечатление, 
что аппарату горкома, осо
бенно в начале своей дея
тельности, постоянно прихо
дилось бороться с искуше- 
'нием пойти к цели кратчай
шим путе.м, каким является 
администрирование. Когда 
■проблем — пруд пруди, к 
'чему, казалось бы, лукавить 
'с играми в демократию: на
дави покрепче на хозяйст- 
'венников, и смотришь —де- 
'ло закрутится. Предпола
гавшаяся в этой ситуации 
вульгаризация партийно- 
Политической работы с кад
рами, когда руководителю 
'.могли запросто намекнуть о 
том, что если социальный 
объект не будет сдан в срок, 
то е.му придется выложить 
на стол партийный билет, 
вроде бы оправдывала бла
гую конечную цель. Но к 
счастью, горкому в большей 
степени, удалось избежать 
этого. Хотя, повторяю, ис
кушение было велико.

В огчетно1М докладе гор
кома, с которым выступил 
на конференции его первый 
секретарь Фаннс Идрисович 
'БаДиков, был достаточно 
'четко раскрыт механизм ра
боты того начального пС'ри-

ода. Вначале была опреде
лена исходная задача—все
мерное ускорение социаль- 
но-зко'нсими'ческого развития 
'Пудиноко1го нефтедобыва
ющего района. Затем сов- 
.местно со специалистами 
объединения «Томскнефть», 
НГДУ «Лу'гинецкнефть», тре
ста «Северстрой», при учас
тии отдела нефтяной, газо
вой промышленности и гео
логии обкома КПСС, област
ных ведомств и управлений 
был разработан . детальный 
план мероприятий до конца 
текущей пятилетки с учето.м 
•nepcneKTHB развития в три- 
Цадцатой. Горком партии 
'ВЗЯЛ под свай контроль ход 
выполнения этих мероприя
тий. Их реализации были 
Посвящены второй и третий 
'пленумы, заседания бюрого- 
'родс'кого комитета КПСС.

Црактическая сторона 
&ТОЙ работы заключалась в 
том, что члены горкома ста
ли постоянно бывать в мес
тах производства работ, ана
лизировали состояние дел, 
'намечали, если это было не
обходимо, меры по ускоре
нию решения того или иного 
'вопроса. Активизация пар- 
'тийно-политической работы 
'привела к ускорению ввода 
в промышленную разработ- 
^  Западно-Остан'Инского 
месторождейия, опособсгво- 
'вала оперативному решению 
'М'Ногих вопросов, связанных 
с подготовкой к навигации, 
строительством .важ/нейших 
объектов в городе и на се
ле, в сельско.хозяйсше'нном 
производстве.

Сегодня без всякой на
тяжки уже можно сказать, 
что нефтедобывающая от
расль региона приобретает 
контуры серьезного 'Произ
водства в лучших традици
ях то.мского севера. Дина
мично развивалась в отчет
ный период 'Нефтедобыча. 
Промысловики НГДУ «Лу- 
гинецкнефть» дали с начала 
года дополнительно к зада
нию свьипе 7 тысяч тонн уг
леводородного сырья. 'Реа
лизовано продуиции более 
чем на 1 2  миллионов руб
лей. И, пожалуй, самое 
'Главное—нефтяниками соз
дана основа для успешной 
работы 1в будущем году. 
Концентрируя внимание на 
'вводе в разработку новых 
месторождений, не забывали 
нефтяники и о развитии Лу- 
гинецкого месторождения. 
'Впервые за несколько лет 
существования вахтового 
поселка Центрального они 
взялись за его благоустрой
ство, развитие социальной 
инфраструктуры. В настоя
щее время здесь, например, 
заканчивается строительство 
финского культурно-спор
тивного ко.М'Плекса с плава
тельным бассейном, что сде
лает жизнь вахтовиков не
сравненно богаче и интерес
нее.

S \

Что есть, то есть: репу
тация у НГДУ «Лугинецк- 
нефть» действительно вы
сокая, его партийная орга
низация .по праву считается 
одно% из самых крепких в 
нефтедобывающем районе. 
Однако есть много такого, 
что создает зыбкость поло
жения, и особенно в связи с 

' переходом на втцрую модель 
хозрасчета. Управлением не 
выполняется план добычи 
нефти на Герасимовском 
месторождении. Одна из при- 
■чин этого—допущенное от
ставание по вводу скважин. 
Ниже планового коэффици
ент использования действу
ющего фонда скважин в це
лом. Много оправедливых 
нареканий в адрес НГДУ как 
заказчика из-за низкого ка
чества проектно-сметной до
кументации, срыва сроков 
поставки комплектующего 
оборудования и материалов. 
Все эти проблемы, давно 
уже вышедшие из разряда 
чисто внутренних, требуют 
незамедлительного реше
ния.

Хороший рывок вперед 
сделали в нынешнем году 
буровики. За десять меся
цев ими пробурено 143 ты
сячи метров скважин, а по 
■итога.м года ожидается око
ло 180 тысяч. Рост более 
чем в два раза. Тут есть все 
основания порадоваться за

буровиков, которых на про
тяжении неС'Кольких лет 
преследовали неудачи, но 
проявление этого естествен
ного чувства сдерживается 
целым рядом обстоятельств. 
Все дело в том; что прирост 
объемов бурения осущест
влен не за счет «умения», 
а числом. После целой цепи 
реорганизаций Пудинское 
управление буровых работ 
перестало существовать как 
самостоятельное предприя
тие, влилось на правах экс
педиции в состав Стрежев- 
ского управлений буровых 
работ. Теперь наряду с 
двумя бригадами, прошед- 
ши.ми через полымя всех ре
организаций, в разбури
вании месторождений прини
мают участие стрежевские 
коллективы. Именно за счет 
их привлечения и достигнут 
прирост в бурении. Что же 
касается проблем, то их ос
трота и число ничуть не 
уменьшились. 0 ббсп€|4ив се
бе за счет слия'ния прорыв 
в перспективной во всех от
ношениях третий нефтяной 
район, СУБР практически 
действует хищнически. Ре
шив проблему трудообеспе- 
чения своих буровых бригад, 
он пока еще пальцем о па
лец не ударил для развития 
своей «дочерней» экспеди
ции, игнорирует интересы 
.местных бригад. Среди бу- 
'рС'Вкко'в и освоенцев, лета
ющих на месторождение из 
То.мска, не стихают разгово
ры о то.м, что стрежевчане 
вообще хотят их выжить.

А как же в этой ситуации 
ведет себя партийная орга- 
'низация экспедиции? Отве
тить на этот вопрос одно
значно очень трудно, по
скольку в' экспедиции не од
на, а две парторганизации: 
часть «о.ммунистов стоит на 
учете в Кедровом, другая— 
в Стрежевом. Остается толь
ко сожалеть, что секретарь 
■партийного бюро Л. Л. Дро- 
бышевский .в своем выступ
лении на конференции не 
раскрыл сути существующих 
противоречий, возможных 
путей их разрешения. То,

подводят заказчика и смеж
ников.

— К открытию городской 
партийной конференции наш 
коллектив выполнил годо
вой план строительно-мон- 
'тажных работ по генподря
ду. Годовой план постара
емся сделать собственными 
силами к 1 декабря,—ска
зал в своем выступлении на 
конференции плотник СМУ-5 
'П. 'А. Шаповалов.—В то же 
время у нас много нерешен
ных проблем. Одна из них 
связана с переходом на са
мофинансирование (И вторую 
'модель хозрасчета. Вот 
только один пример. Мы пе
речислили на содержание 
треста за десять месяцев 
;134 тысячи рублей. Кроме 
того, за дополнительные пе
ревозки грузов (в начале из 
■Томска в Стрежевой, а до
том из Стрежевого в Кедро
вый) трест с нас снял 223 
тысячи рублей. Разве рачи
тельный хозяин поступил бы 
так?

На наши многочисленные 
просьбы в трест и объеди
нение относительно прида
ния СМУ-5 некоторой само
стоятельности соответствую
щего решения получить не 
можем, так дак передача оп
ределенных функций приве
дет к 1СокраЩению аппарата 
треста. Поэтом^они рее там 
и принимают вТатыки лю
бое нововведение, ущемля
ющее права.

Относительно того, что 
при принятии решений, ка
сающихся судьбы того или 
иного .предприятия, не сове
туются с трудовыми коллек
тивами, на конференции го
ворилось много. Люди чув
ствуют себя порой жертвами 
перемен, поскольку все ре
организации, к которым пи
тает слабость объединение 
■«Томскнефть», были пере
стройкой сверху. Член Кед- 
ровакого горкома партии, 
'кузнец автотранспортного 
цеха НГДУ «Лугинецк- 
нефть» Н. Ф. Винник назвал 
негодной практику, когда 
объединение, не советуясь с 
людьми, принимает опро

метчивые решения по изме
нению статуса предприятий. 
Тая было с То.мским управ
лением разведочного буре
ния. Аналогичная ситуация 
повторилась ' с Пудинскид! 
управлением технологичес
кого транспорта, которое 
после реорганизации на пра
вах цеха вошло в состав 
'Н ГДУ « Лугинецк.нефть». 
Вошло и стало обузой 
для нефтяников, поскольку 
в одну упряжку попытались 
впрячь два предприятия с 
различными фондообразую
щими параметрами.

Последнее время мы дей
ствительно много говорим о 
том, чтобы считаться с мне- 
яие.м трудовых коллективов, 
бережно относиться к инте
ресам людей.. Это и понят
но: ведь за «громадьем» на
ших планов стоят коикрет- 
ные индивиду'Мы. Именно 
через них и для них осу
ществляются социально- 
экономические преобразова
ния.

Л и ц о м  

к  ч е л о в е к у

в своем выступлении на 
I Кедровской партконферен
ции председатель облиспол
кома, член бюро обкома 
КПСС Анатолий Емельяно
вич Высоцкий особо под
черкнул тот факт, что сей
час представляется особен- 

, но важным усилить партий
ное влияние в решении 
чрезвычайно важных вопро
сов, к каким относяггся ус
коренное фор.мирование со.в- 
ременного благоустроенного 
города, осуществление мфо- 
приятий по развитию близ
лежащих сел, улучшение 
снабжения населения продо
вольствием, ловьшение 
уровня медицинского, быто
вого, культурного обслужи
вания кедровчан. Со всей 
определе1нностью было ска
зано, что путь к повышению 
активности людей в реше
нии народнохозяйственных 
задач проходит сейчас через 
развитие социальной сферы.

Горком КПСС старается 
держать эти вопросы в поле 
своего зрения. Задачам го
родской партийной органи
зации по решению .назрев
ших проблем социально-бы- 

_ ТОБОЙ сферы бьш посвящен 
состоявшийся в августе III 
пленум горкома КПСС. 
Здесь .по мере возможности 
пытаются учитывать тот 
факт, что человеческие по
требности возрастают по ме
ре их удовлетворения. В те- 
'кущем году в Кедро,вом ре
шены .вопросы выпуска хле
ба на собственной пекарне, 
введен в эксплуатацию' пус
ковой комплекс аэропорта, 
способный принимать само
леты третьего типа — более 
удобные и вместительные. 
Первого сентября начались 
занятия в новой прекрасной 
школе на Д.568 мест. В ней 
же для горожан создан 
комплекс спортивных а 
культурно - бытовых поме
щений. Под контролем пар
тийных и советских органов 
находится строительство ба
ни, торгового центра, ново
го детокого сада, стадиона 
и других объектов.

В июне текущего года на 
бюро горкома была утверок- 
дена црограмма развития 
агропромышленного комп
лекса, ориентированная на 
то, чтобы к 1992 году пол
ностью отказаться от завоза 
основных продуктов питания 
за счет их производства на 
месте. За десять месяцев в 
совхозе «Пудинский» при 
банка в 'Надоях на фураж
ную .корову составила 71 
килограмм. Сделан корен
ной прорыв .в о.беспечении 
животноводства кормами — 
впервые за всю историю су
ществования хозяйства бы
ло заготовлено по 2'7,8  цент
нера KQp.MOiBbix единиц на 
условную голову скота. Все 
кедровские предприятия пе
ревыполнили доведенные з а 
дания. Возрос их вклад и по 
ДРУГИ.М направлениям. Сила
ми шефов пострюено шесть 
бетонных силосных тран
шей. появились сенные 
склады во Львовке и Рога- 
леве. Введено новое ското- 
помещение в Останине, за
вершено строительство по- 
;мещения для скота во 
Львовке. На Останинской 
ферме теперь появилась ре
альная возможность органи
зации механизированной 
раздачи кормов и установ
ки молокопроводод, что, не
сомненно, позволит облег
чить труд животноводов. 
Благодаря 'npeflnpHHHTbiM 
усилиям удалось улучшить 
положение с их бытом. На
чал действовать Дом живот
новода в Останинском отде
лении хозяйства, заверша
ется его стрюительство в 
'Калининском. Добротный 
'детский сад возвел коллек
тив НГДУ в Рогалевском от
делении, сооружается такой 
Же детский, сад на 50 мест 
и в Калининаке. Таким Об
разом, в текущем году на 
селе будет освоено около 
двух миллионов рублей кап
вложений вместо пятисот 
тысяч, предполагавшихся 
первоначально.

Все эти перемены дались 
нелегко. Горкому приш- 
'лось основател’ ю порабо
тать с совхозной парторга
низацией и руководством 
хозяйства. Вопросы по 
улучшению дел в «ем посто- 
'янно рассматривались на 
пленумах, бюро, собраниях 
'Партийно-хозяйственного ак
тива. И что самое интерес
ное. между членами бюро.

закрепленными за молочно
товарными фермами, воз
никло негласное соревнова
ние. Конечно, пока еще ра
но говорить о том, что все 
в совхозе идет так, как на
до.

А. Е. Высоцкий отмечал в 
своем вьктуплении тот 
факт, что лоследние два то- 
■да, неамотря на вкладыва
емые средства, производсгво 
молока топчется на месте, 
очень низкой по сравнению 
со среднеобластными пока
зателями остается продук
тивность дойного стада, ко
ренным образом должна из
мениться работа с землей. 
Механизаторы, животноводы 
и другие работники совхоза 
не торопятся с переходом 
на арендную фор>^ органи
зации труда. Между тем 
•первый опыт работы поле- 
всдчесяих звеньев даже по 
б|ригадному подряду убеж
дает в больших преимущест
вах. Шесть подрядных 
звеньев численностью в два 
ра'за меньше удвоили произ
водство кормов, подняли 
значительно больше зяби на 
той же технике, что и в 
прошлом году. Поэтому 'В 
■совхозе должны вначале 
проявить больше настойчи
вости во внедрении чековой 
системы учета затрат, а за
тем и в переходе на аренду 
ка'к в полеводстве, так и 
животноводстве.

Повсе'Дневной заботой 
горкома партии в отчетный 
период являлось торговое 
обслуживание, общественное 
питание, здравоохранение, 
бытовое обслуживание, про
свещение II культура. Разви
тие района невозможно без 
крепких сплоченных коллек
тивов, укомплектованных вы
сококвалифицированными ка
драми. Желающих приехать 
в Кедровый много, но город 
'не готов их принять. Поэто
му ускорение строительства 
'жилья, школ, дегоки-х садов, 
магазинов и других объек- 
7о.в соцкультбыта приобре
тает особое значение.

В отчетном докладе гор- 
'ко-ма партии было прямо 
сказано; строительство горо
да идет .медленно из-за сла
бого наращивания мощнос
тей треста «Северстрой». В 
настоящее время в городе 
создалась критическая ситу
ация с выполнением годо.во- 
го плана ввода жилья и 
объектов соцкультбыта. 
'Благодаря усилиям почти 
iBcex -кедровских -лредприя- 
'тий в ноябре был сдан пя- 
'тидесятинвартирный жилой 
'дом. . Сегодня в прямом 
'см'ьюле идет штурм на до
мах 'КПД №№ 1, 3 и че- 
'тырех восьмиквартирных де- 
'ревянных. Тотальную моби- 
'лизацию предприятий и ор
ганизаций Кедрового на 
Строительство жилья гор- 
'ком КПСС выдаёт за хоро- 
'ший опыт. Думается, это да
леко не так. Не случайно в 
|выступлениях на конферен
ции горячо .отстаивались 
иные подходы.

П. А. Шаповалов — 
'плотник СМУ-5 треста 
«Томскнефтестрой»:

— Наш коллектив счита
ет нецелесообразным и про
тиворечащим положениям о 
Хозрасчете дальнейшее от- 
■влечение на строительство 
'объектов треста «Север- 
Ьтрой», поскольку перед 
'ОМУ-5 стоят не менее важ
ные задачи по строитель
ству жилья и объектов соц- 
К'ультбьгта. Отвлекая рабо
чих на сооружение объек
тов «Северстроя», наш кол
лектив несет непроизводи
тельные затраты. Отделав 
крехкомяатную .квартиру в 
доме № 40, наши рабочие 
получили. в «Северстрое» 
405 рублей, что составило 
|2 2  копейки в час.лД в это 
'время доплата до среднего 
заработка им в ОМУ-5 со- 
'ставила 2.447 рублей. Нуж
но искать пути укрепления 
треста «Северстрой». а не 
•латать его прорехи за чу
жой счет.

В. Н. Пугачев — дирек
тор Кедровской средней 
школы;

Создав довольно высо- 
1яий потенциал для умствен
ного развития и эстетичес
кого воспитания, наша Кед
ровская школа очень серь- 
'езяо отстает в деле трудо- 
lBo.ro обучения школьников, 
i На протяжении .последних 
'двух лет я постоянно вхожу 
с предложением к руково- 
'дителя.м всех предприятий 
'Кедрового — создать необ
ходимые условия .для тру
дового обучения учащихся. 
'В общем-то есть понимание 
'этого вопроса, но, к сожале- 
'нию, нет пока конкретных и 
эффективных действий. Се- 
'го.дня мы не обучаем ребят 
7— 1 0 -х классов ни одной 
1профеосии.

Мне думается, основная 
причина в том, что в этом 
'плане не было решительных 
Действий со стороны гор- 
Псполкома и горкама пар
тии...

Р а з в и в а я  

с а м о с т о я т е л ь  -  

н о с т ь

в . в . Балясов — секре
тарь партийного бюро НГДУ 
'«Лутннецкнефть»;

— Сегодня у нас в городе 
сложилась интересная' ситу
ация. Трест «'Северстрой» 
сам жилья не строит. Суб- 
йодрядчики делают нулевой 
цикл, возводят коробку, на
чиняют ее, а трудовые кол
лективы города выполняют 
отделочные работы. Строи
тели зани.маются только 
!сна|б1жением и то из рук вон 
'плохо. Яркий пример то- 
■-чу — дом № 40.

На данном этапе мы по- 
■нимаем необходимость ока
зания помощи строителям. 
1И наш вклад в сооружение 
'жилья и объектов соцкульт
быта будет 'Возрастать. Од
нако необходимо строить 
кместе с трестом, а не вмес
то него. Посладнее время 
'объединение «Томскстрой» 
Постоянно на что-то перехо
дит: то ‘яа коллективный
Подряд, то на -  вторую мо
дель хозрасчета, а теперь 
1вот уже и на арендный. Мо
жет, именно по этой причи- 
!не у него не доходят руки 
До самого отдаленного под
разделения, которое дисло
цируется в Кедрово.м. Мы 
Считаем, что горком . партии 
Должен удвоить усилия по 
оказанию помощи тресту в 
развитии материальной ба- 
!зы, создании боеспособного 
'грудоеого коллектива. Для 
!этого следует всерьез за
пяться профориентационной 
'работой, организацией яа 
базе средней школы совре- 
'менного учебного центра по 
йодготовке рабочих по всем ' 
'леебходимы'м специальнос
тям.

\ Авангцрдная роль партии 
;в перестройке невозможна 
Рез глубокой де.мократиза- 
ции внутрипартийной жизни. 
'На состоявшихся пленумах 
1горкома шел откровенный, 
црииципиальный разговор, 
коллегиально вырабатыва
лись решения. В работе пле
нумов участвовали не толь
ко члены выборных органов, 
но н партийный а.ктив. К 
этому следует добавить, что 
перед пленумами публикоша- 
'лись тезисы докладов, кото
рые обсуждались на парт- 
'собраниях.

Горком партии, его бюро 
•и секретари стремились пе
реносить дух коллегиальнос
ти, товарищеской принципи- 
'ально'Сти и требовательности 
■в первичные организации, 
повысить их самостоятель
ность, укрепить авторитет 
|сек,ретарей. В изменившихся 
условиях общественно-лоли- 
тической жизни горком доби
вался, чтобы !работа город
ской партийной организации 
ни для кого не была секретом. 
■Для этого 'был сделан в цен
тре .города информационный 
стенд. Внедряется практика 
проведения вечеров вопро- 
'сов и ответов, информаци- 
'онно-политических встреч. 
'Горком изучает мнение лю- 
'дей путем анкетирования по 
самым животрепещущим во
просам. Внесенные предло
жения рассматривались • уже 
на уровне бюро. Оно 'ж е 
'осуществляло контроль за 
принимаемыми мерами по 
устранению тех или иных 
'недостатков.
' В наступившем учебном 
году реализуются задачи по 
'ликввдации экономической 
безграмотности рабочих и 
'специалистов. Начала рабо
ту школа партийно-хозяй
ственного и идеологического 
актива. И все-таки, несмотря 
на очевидные сдвиги в пе
рестройке паргийно-лолити- 
ческой работы, городской 
комитет партии, его секре
тари и бюро продолжают 
;ещ€ тяготеть к администра
тивно-нажимным методам 
что особенно проявляется в 
хозяйственных делах. Поэто- 
■му не случайно через мно
гие выступления на конфе
ренции красной нитью про
шла мысль о том, что, ру- 
новодствуясь демократичес
кими принципами, аппарат 
гортома и его бюро должны 
в большей степени сконцен
трировать свои усилия на 
повьпнении роли первичных 
■организаций.

Конференция рассмотрела 
предложения первичных ор
ганизаций и рекомендовала 
предстоящей областной пар
тийной конференции избра'гь 
в состав выборных органов 
областной партийной орга 
низации;

Высоцкого Анатолия Еме
льяновича — председателя 
Томского облисполкома: 

Винника Николая Федоро
вича — .кузнеца НГДУ «Лу- 
гинецкнефть»:

Вадикова Фаниса Идрисо
вича — первого секретаря 
горкома 'KITCCt 

Каминского Станислава 
~  начальника 

НГДУ «Лугинецкнефть»: 
Немкова Николая Леони

довича — оператора по 
исследованию скважин 
НГДУ «Лугинецкнефть»;

Синнцкого Геннадия Ни
колаевича — председателя 
горисполкома;

Чалыка Валерия Семено
вича — секретаря горцома 
КПСС;

Шестопалова Виталия 
Алексеевича — заместителя 
’начальника НГДУ «Лути- 
нецкнефть» по транспорту,

* * *
'• На организационном пле
нуме Кедровского горкома 
КПСС первым секретарем 
избран Ф. И. Вадиков, вто
рым — С. И. Казанцева, се
кретарем — В. С. Чалык.

K)j, МОЛОДЦОВ.

I НА СНИМКАХ: Кедро
вый — сегодня; делегаты от 
'партийной организации экс- 
'дедицни глубокого бурения 
'А. И. Грибанов, А. А. Лы- 
чев, М. Н. Садыков, В. М. Тя- 
!гунов и iB. М. Баранов об- 
куждают в перерыве ходра- 
*боты |Конференции; делегат 
•от партийной организации 
ИМК-156 Р. iP. Хакимов; 
'идут зцнятня в классе ин
форматики 'Кедровской 
■средней школы.

Фото С. Полякова.
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З ТОТ ДЕНЬ для сов
хоза « Кузов левский» 
можно считать исто>- 

рическим. Произошло со
бытие, к которому его кол
лектив шел долго и трудно. 
С первых же минут собрания 
стало ясно, что его участни
ки настроены решительно и 
хорошо понимают: опреде
ляется их будущее. Сразу же 
были отклонены предложен
ные кандидатуры председа
теля и . секретаря. А следом 
избранный президиум
был очень активным и при
ложил максимум усилий, 
чтобы как можно лучше 
выяснить характер и наме
рения каждого кандидата в 
Директорское кресло.

Их было четверо. Пятого, 
которого Настойчиво пригла
шали и ждали до последнего 
дня, — А. Н. Сабура, быв
шего специалиста хозяйства, 
— пришлось вычеркнуть 
из-за неявки. Не раз потом 
в ходе собрания напоминали 
представителям райкома пар
тии, что, если бы он в свое 
время стал директором по 
желанию коллектива, сегод
няшнего кризиса в руковод
стве не произошло бы,

А кризис действительно 
серьезный. Он обусловлен 
многими обстоятельствами. 
К'^к показало время, проект, 
по которо.му было построено 
тепличное хозяйство (стоив
шее Томску и области нема
ло сил), оказался неудач
ным. Он не рассчитан почти 

- совсем на применение меха
низации. В теплицах слиш
ком много ручного труда; 
Трудно сохранять в них тем
пературный режим, накопи
лось немало проблем с ин
женерным обеспечением. В 
адрес директора самое вес
кое обвинение в том, что 
ему не хватило характера и 
воли навести порядок в кол
лективе, вместо того, чтобы 
решать острые вопросы, он

дорова. — С вами же ни 
один вопрос не решишь. 
Всех вы боитесь: то райко
ма, то райисполкома, то во
обще неизвестно кого.

«Футболом» назвал стиль 
работы Г. Н. Михайлова 
бригадир Н. Г. Маслов. А 
позднее, когда обсуждались 
другие кандидатуры, михай
ловский стиль руководства 
стал той точкой отсчета, от 
которой стремились уйти 
как можно дальше. Не 
случайно, ко‘Гда, яацример.

тому, что все четыре канди
дата представили практиче
ски почти одру программу— 
реконструкция, переход на 
арендный подряд, развитие 
социальной сферы. Отлича
лись лишь Предложения по 
ее реализации и степень 
конкретности.

Конечно, предложения 
бывшего директора и второ
го кандидата- — главного 
агронома хозяйства В. И. 
Петрияа были более понят
ны, и проще было опреде-

отсюда и возникло мноню раз 
покоренное в тот день тре
бование существенно сокра
тить инженерно - техничес
кий персонал. Конкретно та
кое обещание дал только 
В. М. Ювченко. Не хоте
лось бы думать, что именно 
оно сказалось решающим в 
окончательном выборе ди
ректора. ' Вполне возможно, 
что есть специалисты в сов
хозе «Лузовлевокий», да
ром получающие свою зар
плату. Но без активизации

Ы  б
Директора совхоза «Кузовлевский» выбирали 

из четырех кандидатов

предпочитал их обходить. 
^7еперь, когда хозяйство пе
решло на хозрасчет, его ру
ководство не устраивало ни 
рабочих, ни специалистов.

Но, несмотря на все это, 
у Г. Н. Михайлова все же 
достало мужества и смело
сти, чтобы выставить свою 
кандидатуру на выборах.

— Я .знаю, мне будет 
труднее других кандидатов, 
— оказал он.—Но думаю, 
что мой отчет перед коллек
тивам может стать нравст
венным очищением,, поможет 
настроиться на совместное 
решение накопившихся про
блем.

Скажем сразу: старание
Г. Н. Михайлова вернуть се
бе доверие людей не встре
тило паддержки. Заданные 
ему вопросы сразу же пока
зали это.

— Если мы снова выбе
рем вас директором, вы бу
дете нм или снова станете 
иополнять обязанности? — 
опросила агроном А. И. Фе-

задавали вопросы бывшему 
председателю Зырянского 
райисполкома В. М. Ювчен
ко, уточняя, действительно 
ли ему свойственны незави
симость и смелость сужде
ний и поступков, из зала 
потребовали сообщить, сколь
ко у него было наказаний. 
Когда кандидат сказал, что 
имеет два выговора по пар
тийной линии и три раза 
обсуждался на облисполко
ме, раздались аплодисмен
ты. Не хотелось бы думать, 
что партийное взыскание ку- 
зовлевцы приравнивают к 
медали. Скорее всего, так 
был выражен ' протест против 
аминистративно - командных 
методов руководства, против 
смирения перед ними.

Он выразился позднее в 
то'м, что участники собрания 
потребовали всех гостей из 
райкома партии и объедине
ния высказаться заранее, 
чтобы не оставлять за ними 
последнего слова. Решать, 
дескать, будем только сами.

— Да и не было у меня 
такого стремления пытать
ся навязать вам свое мне
ние, — сказал первый сек
ретарь Томского райкома 
КПСС А. С. Андросов, -т 
время сейчас не то. Стиль 
работы меняется. Все четы
ре кандидата коммунисты. 
То, что они сейчас выступа
ют перед вами с просьбой о 
доверии, увеличивает ответ
ственность будущего дирек
тора, Вы сами решите, кто 
из ■ них самый достойный. 
Только хочу посоветовать: 
не поддавайтесь эмоциям. 
Нужен не самый красноре
чивый, а современный, на
стоящий лидер.

О СИХ ПОР такого 
лидера определяли 
для хозяйства сверху. 

(Теперь предстояло сделать 
выбор коллективу. И выбор, ■ 
надо прямо сказать, был 
нелегким. Прежде всего по-

д

лить, как и в какие сроки 
они могут быть воплощены 
в жизнь. Тем более что 
В. И. Петрину из-за болезни 
директора не раз приходи
лось его замещать.

-— Вот где и была у него 
возможность показать себя, 
— утверждали его противни
ки, — и вина за многие не
достатки в совхозе таким 
образом ложится на него.

— Но ведь человек два 
воза тащил, —  возражали 
сторонники, — и прав ника
ких не имел, зато он хоро
шо знает все дела и в состо
янии с ними справиться.

Главный агроном в сво
ем выступлении упор сде
лал на техническом перево
оружении совхоза и оздоров
лении отношений между 
людьми.

— Специалисту нужно 
создать деловую обстанов
ку. Не заковывая его в стро
гие рамки, дать возмож
ность проявить себя, а потом 
решать, оставлять его в хо
зяйстве или нет. Нужны 
также более целенаправлен
ные службы механизации, 
внедрения достижений нау
ки и передового опыта. Я 
бы пока приостановил рекон-

’ струкцию теплиц и переде
лал их проект. Зачем нам 
вновь создавать старое?

Несколько странно звуча
ли лишь слова В. И. Петри
ка о том, что в будущем, 
если он будет директором, 
зарплата тепличниц должна 
значительно увеличиться, а 
труд будет легче. «Они бу
дут только собирать плоды 
и очищать листья». В зале 
при этом пробежал ропот 
не,доверия. В том, что день
ги. нужно зарабатывать, ви
димо, никто не сомневался. 
Волновало другое — систе
ма распределения заработ
ной платы. В справедливо
сти существующей многие 
сомневались. Скорее всего

К  п о р е

« б о л ь ш о г о  л е с а »
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
всех леспромхозах) начис
лять премию от 1 1 0  про
центов выработки. Рубль, в 
том числе и премиальный, 
должен быть заработанным.

Мы пришли к необходи
мости брать «большой лес» 

-Л.как можно экономичнее, с 
меньшими затратами. В свя
зи с этим еще новинка. К 
январю и в первам кварта
ле начнет действовать,це
лый ряд аренднь1х лесозаго
товительных коллективов. 
Сейчас разрабатываются по
ложения об аренде примени
тельно к комплексам, лесо
пунктам и леспромхозам. 
Экономисты просто обязаны 
оказать помощь арендато
рам, поддержать их. Внедре
ние передовых форм и ме
тодов труда — задача . с е 
годня ■ наиважнейшая.

Журналист: — Чтобы
кадры организовать, их на
до иметь. Между тем не 
раз приходилось слышать от 
руководства «Томлеспрома» 
ссылки на их нехватку. Осо
бенно когда речь заходила о 
соВ|ремеяной агрегатной 
технике.

Ф. А. Давыдов, начальник 
отдела кадров «Томлеспро
ма»: — Три-четыре года на
зад эта проблема стояла, 
очень остро. Теперь с учё- 
то.м мнсгосменки мы распо
лагаем нужным количеством 
машинистов валош1Ых и, 
можно сказать, сучкорезных 
машин. Достаточно водите
лей лесовозов. А вот тре
левка, к сожалению, уком
плектована с односменным 
«уклоном»: людей действи
тельно недостает, а сезон- 

YfcHHKa на трактор не поса
дишь... Выигрывают там, 
где проявляют инициативу.
В Парабельоком леспромхо
зе, например, механизато
ров обучают на месте. По
дыскивают помещение для 
курсов, преподавателя. «Ми
нус» ощущается, правда, в 
качестве подготоВ(КИ. Навер
стывать приходится со вре
менем, накапливая личный 
опыт;

Журналист: — Получила 
ли развитие система уни
версальной подготовки ма
шинистов агрегатной техни
ки?

Ф. 4 . Давыдов: —Эта си
стема стала в Томской лесо- 
техшколе основной. От экс
перимента перешли к целе-

вы.м програ.М(мам, когда за 
полго'да механизатор может 
о|гвоить профессию машини- 

. ста трех ведупщх лесозаго
товительных машин: валоч-
ной, трелевочной и сучко
резной. Условие одно: обу
чаемый должен иметь права 
тракториста.

Шилья готово к зиме 
лишь 64 процента. Очень 
затянули ремонт Белояр
ский и Асиновский ЛПК, 
Берегаевокий леспромхоз, 
Могочинский лесозавод. 
Учтем, что жилфонд у нас 
солидный — 1,3 .миллиона 
квадратных метров — и 
старый. Впроче.м, из 104 об
щежитий в лесных поселках 
и на вахтах отремонтирова
ны 103, все школы, детса
ды, почти все кл^тбы. Ко
нечно, не все гладко (ска
жем, топливо в полном объ
еме не завезено), но в нояб
ре это устраним. И все-таки 
«черный список» я приве
ду: кое-где замешкались с 
подготсвской даже перво
очередных объектов соц
культбыта. В Новотегуль- 
детском леспромхозе не мо
гут привести в порядок Дом 
культуры, в Суйге — пекар
ню, в Ореховском ОЛК — 
магазин и баню, в Чулым
ском леспромхозе задержи
вается В1ВОД столовой.

Журналист: — Значит, в 
общепитовских проблемах 
виноваты бывают и лесоза
готовители?

С. И. Золотухин, замести
тель начальника «Томсклес- 
урса»: — Да, нередко. На 
зимние месяцы- планируем 
задейсгвовать 156 пере
движных столовых, причем 
около 50 круглосуточных, 
но качество их подготовки— 
очень сомнительно. Я не 
говорю о то.м, что -многие 
вагончики-«передвижки» об
ветшали. холодные... Даже 
дрова — это на верхнем-то 
окладе, в лесу! — не все
гда подвезут. Что остается 
нашим поварам?

Опыт зимней работы мы 
накапливаем параллельно с 
лесозаготовителями. Нынче 
для их питания припасено 
5 тысяч тонн овощей, 90 
тонн ягоды, располагаем 
фонда.ми мясопродуктов и 
других продовольственных 
товаров.

Журналист: — Прошлой 
осенью неожиданно всплыла 
мясная проблема; у «Томск- 
лесурса» недоставало фон

дов. Не повторится ситуа
ция? J

С. И. Золотухин: — Она
остается. «Прорехи» в фон
дах закрываем мясом птицы. 
По сравнению с прошлогод
ним «куриная» доля в по
ставках мясопродуктов воз
росла на 8  и поднялась до 

,40 процентсв. Мы кое-что 
предпринимаем со своей сто
роны. Окаже.м, в Верхне- 
кетье наши орсы заключили 
400 договоров с населением 
по откор.му скота. Но 
толвко этим ситуацию не 
спасешь. А от подсобных хо
зяйств предприятий «Том
леспрома» отдача, как и 
раньше, мала.

Журналист: — Прежде 
дебатировался вопрос о ли
цензиях на лосей. Их выде
лялось очень, мало. Как 
нынче? ^

С. И. Золотухин:— В ию
не мы обращались с соот
ветствующим письмом в 
облисполком. Ни ответа, ни 
привета. Даже лесхозам, го
ворят, выделили лицензии, 
нас же обошли.

Хотелось бы напомнить 
еще об одном. О зарплате 
поваров. Она невысока, и с 
кадрами у нас туго. Поче
му бы в порядке экспери
мента не принимать наших 
работников в состав лесоза
готовительного или транс
портного комплекса? Мате
риальная заинтересован
ность возрастет.

Р. В. Палков; — Не сни- 
.майте с , себя ответствен- 
несть за организацию пита
ния...

с. и. Золотухин:— Такой 
вариант — не выдумка 
«Томсклесурса». Есть про
шлогодний приказ министра 
лесной промышленности о 
передаче вам поваров. А 
дело не движется.

П. Е. Малащук;— Вопрос 
требует проработки, увязки 
с другими.

Журналист: — В ходе на
шего разговора выясняется, 
что этого требует не один 
вощюс...

II. Е. Малащук: — Уже
говорилось, что в их реше
нии нам может содейство
вать и газета. Наши эконо
мисты считают, что в ми
нувшем сезоне журналисты 
очень эффективно освещали 
ход соревнования. Остается 
пожелать этого и в буду- 
ще.м. Кстати, независимо от 
сезонности.

технической мысли, без пе
редовых методов агрономии 
такому тепличному хозяйст
ву сегодняшне выжить. Кто 
же тогда облегчит труд теп
личниц, повысит урожай
ность овощей? Как показы
вает практика, за Последние 
годы в совхозе было многое 
сделано. Например, биоло
гический метод защиты ра
стений сегодня прославился 
на всю страну.

Один из авторов этого ме
тода, начальник областной 
станции защиты растений 
Г. Г. Селезнев, в тот' день 
тоже был кандидатом на ди
ректорский пост. Подал он 
заявление перед самым со- 
бранибм.

—Я вынашивал эту идею 
давно, — сказал он, — но 
понимал, какая трудная за
дача руководить таким 
сложным хозяйством. Наде
юсь, ■ что сил моих на это . 
все-таки хватит. Знаний и 
анергии тоже. Но не обещаю, 
что при мне вы будете на
бивать карманы деньгами. 
Деньги надо зарабатьтать и 
совершенствовать систему 
сплаты труда.

Как и двое других канди
датов, Г. Г. Селезнев был в 
основном согласен с про
граммой, предложенной пре
жним директором. Но упор 
делал на освоение биологи
ческого метода защиты ра
стений в комплексе, отказ от 
химии, на организации цеха 
переработки. Среди важней
ших задач им было названо 
и оздоровление морального 
климата в Коллективе. Вы
ступление и ответы на воп
росы у него были не брос
кими, но тачными и кон
кретными.

Ч ЕМ БОЛЬШЕ кан
дидатов выступало со 
своими программами 

и предложениями, тем яснее 
становилось, насколько труд
ным был выбор для сидев

ших в зале. То и дело воз
никали споры, овощеводы 
колебались, высказывали 
сомнения, подробно интере
совались стилем руковод
ства, характером каждого из 
выступающих. Здесь имели 
значение и такие вроде бы 
мелочи: что В. И. Петрин 
не обедал в столовой вместе 
со всеми, не живёт в посел
ке Светлом, как большая 
часть коллектива. Насколько 
это существенно для руково
дителя, можно поспорить, но 
при голосовании .значение 
имело. Как, возможно, и дру
гие эмоциональные факто
ры: личное обаяние, умение 
говорить, найти у людей 
слабые стрункр. Наверное, с 
развитием демократии мы 
научимся отделять сущест
венное от мелочей. 'А  сей
час важно понять, что и у 
коллектива есть право на 
ошибку и возможность ее 
исправить. Об этом говорил 
в своем выступлении гене
ральный директор объедине
ния «Томскплодоовощпром» 
В. Е. Кожемяков. «Главное,— 
сказал он, — чтобы и кол
лектив, и руководитель ост
рее ощущали ответствен
ность друг перед другам».

Выбор куэовлевцев в тот 
день, как мы уже знаем, ос
тановился на бьюшем пред
седателе Зырянского райис
полкома В. М. Ювченко. Хо
тя он сразу честно признал
ся, что с производством 
овощей знаком плохо и ему 
предстоит заняться его изу
чением. Вячеслав Михайло
вич к программе Михайлова 
добавил лишь проблему очи
стки воды для комбината, 
конструкторское бюро, пи- 
щецех, где будут произво
дить кондитерские изделия 
и разливать газводу для 
овощеводов.

Наверное, людей в тот 
день подкупили выступления 
рекомендовавших В. М. Юв
ченко. Среди них были та
кие известные на всю об
ласть уважаемые люди, 
как^ директор совхоза «Том
ский» П. П. Кошель, пред
седатель колхоза «Сибиряк» 
Зырянского района Ф. И. 
Визнер и колхоза имени Ка
линина Н. Н.' Крохалев. (Эяи 
рассказывали о хороших де
лах, которые решились бла
годаря Ювченко, о его на
стойчивости, умении рабо
тать с людьми, быть на ост- 
'рше проблем, чувствовать 
требование времени. Резон
но прозвучали слова и о 
том, что для реконструкции 
совхоза понадобится помощь 
со стороны и нужен руково
дитель, имеющий авторитет 
'В области.

За В. М. Ювченко прого
лосовало 347 человек из 
640, имевших права голоса. 
Новый директор совхоза 
«Кузовлевский» .приступил 
к работе. Остается пожелать 
ему уопеха. В этом заинте
ресованы сегодня все томи
чи.

3. КУНИЦЫНА.

-ЭТО МОЖЕТ КАЖДЫЙ

^  ....... ..

ВЫГОДНО, ДОСТУПНО
Развитие кролиководства 

мясной проблемы
одно из средств решения

л и ц о м  к  л и ц у . . .

С НАРКОМАНОМ

Рабочий Белоярского лесопромышленного комбината 
А. И.^Сабуров имел за плечами две судимости за кражи, 
разбой и хулиганство. Как оказалось, не оставил он своих 
неблаговидных занятий и освободившись из-под стражи. 
Сабуров украл несколько лодочных моторов, мотоцикл и 
■другую технику на сумму более двух тысяч рублей. 
Кроме того, изготовил в слесарных мастерских комбияа- 
■та холодное оружие, заготовил и хранил свыше 3  кило
граммов сгаблей и коробочек мака. , В довершение . ко 
всему наркоман похитил с территории базы орса 32 ки- 

,лограм1Ма масла. Сабурову было предъявлено обвинение 
По четырем статьям УК РСФСР. Верхнекетский райоя- 
■ный народный суд лишил его свободы на шесть лет, на- 
■лравив в НТК строгого режима. С Сабурова взыскивает
ся ущерб, причиненный гражданам и Белоярскому ЛПК.

С ГРАБИТЕЛЕМ

А. А. ;Ключерова «кривая дорожка»- дважды приво.- 
дила в мес-га лишения свободы. Лишь три дня- выдер
жал он, выйдя из колонии. Воспользовавшись тем, что 
в сквере у вокзала Томск-1 можно легко приобрести 
спиртное у апекулян1Т0в, он купил алкоголь и принялся 
распивать со случайными людьми. Увидев про'ходявших 
мимо Зорина и Козлова, Ключеров имитировал наличие 
пистолета и ограбил их. Ключеров был пойман и пред
стал перед судом. Он проведет в колонии три года.

СВОРАМИ

Еще несовершеннолетним Н. н. Болосов дважды ус
пел побывать в колонии за (кражи. Освободившись в 
апреле нынешнего года, он без прописки жил в Березки
не Томского района, не работал. Выезжал в Томск. Од
нажды ночью на Кольцевом проезде увидел, что в поч
товом ящике скопилось много газет. iB квартиру проник 
через форточку. Украл различных вещей на сум.му бо
лее 1.300 рублей. Но вскоре был пойман работниками
М1ИЛИЦИИ.

Ленинский районный народный суд г. Томскд приго
ворил Н. Н. Волосова «  трем годам лишения свободы с 
конфискацией имущества.

СО СПЕКУЛЯНТАМИ ВОДКОЙ

Тунеядствующие жители Тюме.нско1й области В. И. 
Крохмель и С. Г. Шарасыкян встретились в Омске с жи
телем Владивостока, речником В. Д. Нагибиным, вла
дельцем автомашины «Жигули». Найдя общий язык, тро
ица решила подзаработать на спеод'ляции спиртным. 
Скупив  ̂ в Новосибирской области 300 бутылок водки,
«,коробейники» прибыли в То.мок и успели сбыть первую 
партию из 120 бутылок гражданке Л. А. Рудеико по 15 
рублей. Остальное сбыть не успели, попались сотрудни
кам ОБХОС. ^

За спекуляцию в особо крупных размерах они осуж
дены к трем и к тре.-и годам шесги месяцам лишения 
свободы. У В. Д. Нагибина конфискован автомобиль.

3:1 октября кассационная инстанция Томского област
ного суда оставила приговор в силе.

История даже не^знает, педбивая-углы сеном, произ- Самочек можно группиро- 
когда кролик из дикой при- водят выбраковку, оставляя вать до нескольких маточек, 
роды перекочевал в усадь- в гнезде не более 8  штук. В а самцов содержать в от- 
бы человека. Скороспелость, этот период маточку нужно дельных клетках, 
эффективность результата кормить усиленно: концент- Безусловно, необходимо
при откорме кроликов пре- ратами и зелеными вита- ведение зоотехнического уче- 
восходит в десятки раз про- минными кормами (мор- та. Отбор кроликов на пле- 
изводство мяса крупного ро- ковь, капуста, трава, вет- мя производится не только 
гатого скота. К примеру, те- ки тальника), мешанку (ва- по росту и весу, но их стат- 
лочка .достигает веса роди- реный картофель с комби- ности, окраске и происхож- 
теля через 2,5—3 года. От кормом). В период нахож- дению.
кролика за год при трех дения крольчат с маточкой К основным породам от-
окролах ПОТОМСТВО: может возможно их заболевание, носятся: шиншилла, белый.
составить 25 штук, а пять так ' называемая «мокрая великан, серый великан и 
маточек дают продукцию в мордочка». Необходимо не- черно-бурый. Вес их по 
живом весе до 400 кило- медленно ввести заболевше- классности составляет: эли- 
грам1Мов —- это вес коровы! >му кролику в рот толченого та — 5—6 килограммов.
Сотни кролиководов нашей стрептоциду,. а также нате- 1-й класс — 4,8, 2-й класс
области добиваются еще реть морковь, перемешать — 4,2, 3-й класс — 3,7
больш'их результатов: вы- со стрептоцвдом (2—3 таб- живого веса. Можно выр’а-
ращивают в год потомство летки) и засьшать в кор- щивать и до 7  килограммов, 
весом, равным двум коро- мушку. Для всего семейст- но они на племя не годятся, 
вам. А выращиванием могут в а—лечение больных! и про- Всем начинающим кролико- 
з'здшться тысячи людей. филактина остальных.. Такое водам хочу посоветовать: 

Кролик неприхотлив, чи- кормление повторить 2 —3 чем больше простора для 
стоплотен, ласков.^ Разводить дня. Болезнь как будто бы маточки и молодняка, чем 
их может каждый из нас, безобидная и проходит за разнообразнее корм, чем 
даже горожанин, имеющий 2—3 дня. Болезней у кро- больше света и чистоты — 
мичурин:С1Кий участок, а уж ликов очень много: от яепра- тем больше успеха, 
сельчанин тем более — в вильного кормления проис- Результаты деятельности
сарае, сенях, на сеновале, ходит вздутие желудка или за >пять лет.
Корма — не проблема: се- кишок, нередко появляются Всего выращено кроликов 
но, тальник, картофельные трещины и загноение ног у — 584, из них продано — 
очистки, капустные отходы, взрослых кроликов, коросты 329, забито на мясо—180, 
Кроме того, кролик может в ушах. Эта болезнь вылечи- падеж — 75, сдано шкурок 
питаться и тальниковыми вается составом смеси ски- — 153. 
ветками  ̂ (на месте каждой пидара и растительного ма- Расходы: покупные кор-'
срезанной за год вырастают ела (50 на 50), которым ма — 9.954 килограмма 
десятки). И ваш труд оку- смазывают ушную • раковину (1.410 :руб.), сено 6,5 
пится сторицей: вкусным, по всей коросте. тонны (325 руб.), картофель-
питательным мясом (его мо- При разведении кроли- ные очистки, капуста, мор- 
жно употреблять в пищу ков необходимо стремиться ковь, тальник — 4,5 тонны 
:всегда свежим) и шкурками, улучшать породу, особенно (90 руб.), строительство — 
Ценность прс:дставляет и оставляе:мую на племя. Для 200 руб. 
кроличий навоз — для лло- этого преж:де всего произво- Доходы — К) 029 вуб 
довых, кустарниковых и ягод- дится отбор кроликов и расходы — 2.025 оуб при- 
ных, насаждений. подбор пар для спаривания быль _ 8 004 руб ”

Животных можно приоб- в возрасте не менее 9 — 1 0 - Таким образом, считаю,рести через общество кро- месяцев, бтличающихся луч- _«-чшап»,
лиководов при облпотребсо- шим развитие'М в росте и ве- оченьи доступное

В. ИЛЬИН, 
общественный инструк
тор областного совета 
кролиководов и зверо

водов - 'любителей. 
Для справки: Вячеславу

юзе. се, увеличенной плодови- всем^^^ло^
Как нужно разводить кро- ТОСТЬЮ, молочностью и СПО- дело,

ликов? Наиболее благопри- собностью выкармливать 
ятным периодом для этого свой приплод (не менее 8  
является начало весны. За штук), без падежа и с хоро- 
два-три дня до окрола необ- шей упитанностью. Неплохо 
ходимо соорудить маточник знать и о том, что со второ- 
— плотный ящик размером го года крольчиха приносит
55 на 35 сантиметров с ла- более крепкое потомство, Дмитриевичу Ильину 81 год. 
зом по длине стенки. (Ок- поэтому спешить с выбра- В 1931 году окончил Мос- 
рол в первых числах апре- ковкой особенно ценных ковский институт народного 
ля возможен и в неотапли- крольчих не следует. хозяйства им. Г. В. Цлеха-
ваемом крольчатнике — в После двух месяцев са- нова. Работал преподавате- 
сарае, сенях, на погребке, мочку отсаживают от кроль- лем экономики и планиро- 
лишь бы не было сквозня- чат или переносят их в бо- вания, начальником планово- 
ков). После окрола через лее свободную клетку, в го отдела. Вплотную кроли- 
день-два маточник вытаски- вольер: с 4-месячного воз- ководством занимается пять
вают, подправляют гнездо, раста разделяют по полу. лет.

с ч е т  № 7 0 7

с п р а ш и в а й т е ^ОТВЕЧАЕМ
Отвечает старший юрис

консульт облисполкома 
Г. В. Кузьмин.

—Берется ли подоход
ный налог с заработка в 
колхозе водителей, при
влекаемых ва уборку 
урожая?

Е. БЕДЕНКОВА.
г .  То м с к .

Одной ИЗ форм сбора 
средств в Детский фонд 
стали праздники детства, 
ярмарки. После праздни
ка, проходившего в ДК 
«Авангард», на счет 
№ 707 ' было перечисле
но 330 рублей, а управ
ление общественного пи
тания, которое организо
вывало ярмарку-продажу 
кулинарных изделий, пе
речислило еще 300 руб
лей.

Прошли 'Праздники 
детства в Томском райо
не — в селе Александро
ве, поселках Светлом и 
Октябрьском. Огромную 
помощь в их организа'ции 
оказала фонду замести
тель председателя Том
ского райисполкома Л. А. 
Толкачева. В фонд посту
пило 2 тысячи 781 рубль.

Особенно активны бы
ли жители Октябрьского. 
Здесь организатором пра
здника стал председатель 
поселкового Совета Т. А. 
Султанов. В празднике 
приняли участие школа, 
детские сады, Дом куль- < 
туры, женсовет, поселко
вый Совет, общество кни
голюбов. Жители поселка 
купили игровой аппарат 
«Футбол» стоимостью 
1.800 рублей и подарили 
его Александровской 
вспомогательной школе. 
Октябрьский кирпичный

— Да, с этих лиц по
доходный налог взимает
ся.

* . ♦ * ♦
— Мы жили вдвоем с сы

ном. Его призвали в армию. 
Подошла наша очередь на 
квартиру, но мне предлага
ют маленькую — для од
ной.

завод перечислил в фонд 
500 рублей. Рабочие РСУ 
закупили на сумму 229 
рублей различных игр. 
Местный художник В. П. 
Землянов подарил фон
ду 10 своих картин. Были 
устроены аукцион книг, 
распродажа комиссионных 
изделий, работало кафе 
«Лакомка», распространя
лись лотерейные билеты... 
С ярмарки был перечис
лен в фонд 971 рубль.

На всех подобных пра
здниках была организо-. 
вана распродажа детских 
поделок. Их приготовили 
для ярмарок ученики 
школ №№ 4 и 9 г. Том
ска, школы-интерната 
№ 2 2 , дома пионеров 
Советского и Ленинского 
районов, клуб «Ромашка» 
манометрового |завода, 
инженерно - педагогиче
ский факультет ТГПИ.

Дмитрий Эйдензон и 
Константин Мыльцех, 
члены клуба самодеятель
ной песни «Пьеро», обра
тились в фонд с предло
жением провести благо
творительный концерт. На 
счет № 707 от концерта 
поступило 634 рубля. Бы
ло продано различных 
сувениров, игрушек на 46 
рублей.

Первым индивидуаль
ным вкладчиком стал гео
лог Е. Я. Горюхин. Он пе-

Правильно ли это?
Г. ВАСИЛЬЕВА.

г . То м с к .

— Такое предложение

речислил свою премию— 
117 рублей. Индивидуаль
ные вклады различны по 
сумме^ — от 5 до 300 
рублей. География лич
ных вкладов разнообраз
на: И. Б. Сидонский, С. Н. 
Самойлов из Томска, Э. К. 
Куфехтд из Каргасокско- 
го района, Е. С. Конова
лов из Белого Яра...

Появились у нас и по
стоянные вкладчики. Три 
месяца подряд пёречис- 

• ляёт по 1 . 0 0 0  рублей коо
ператив «Авангард». В 
разное время в фонд по
ступило 192 рубля от ра
ботников главпочтешта. 
Нашими вкладчиками ста
ли педагогическое учили
ще № 2 , отдел ЛГо 2 0  
НПО «Полюс», группа 
35 медицинского уч1или- 
ща, редакция газеты «Ра
диотехник», ученики школ 
№№ 7 и 8 8  г. Томска, 
бюро судебно-медицинской 
экспертизы, медсанчасть 
№ 2 , столовая № 42, жи
тели п. Белый* Яр, ясли- 
сад «Сказка» Советского 
района, магазин «Искра», 
общество детских врачей, 
студенты ТГПИ, ТПИ, 
ТИСИ, С5СО «Гвоздика»... 
Перечислили деньги рим- 
ско-катол.к'ческая церковь, 
Петропавловский собор, 
Троицкая церковь. Архи
мандрит Роман Жеребцов 
сделал и личный вклад.

Л. ВАЖЕНИНА.

жбу жилое помещение со
храняется в течение всего 
времени службы в армии. А 
это значит, чгб, улучшая 
жилищные условия вашей

■нарушение Жилищного ко- семьи, должны учитывать и 
декса РСФСР (ст. 60), Ведь права ващего сына, то есть 
за временно отсутствующим предоставить площадь на 
призванным на действитель- двоих по установленной нор
ную срочную воинскущ слу- ме.
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чень просто; в условиях 
стрейшего дефицита этой 
Iредукции распродажа ор- 
анизована по принципу 
ито у спел, тот и съел». А 

;ак как покупатели в таких 
. словиях лишены воэмож- 
юсти осуществлять Дей- 
гвенный контроль за тор- 
овлей, то у них сложилось 

; иердое мнение: эти стекла 
бладакгр уникальным физи- 
юским свойством —• испа- 
'яться во время реализации.

4 октября в этот магазин 
ривезли 450 стекол. 15 
птук (при норме 9) ушло на 
труску. 130 штук выделили 

швалида.м. Итого, для оче
реди в 569 (только записав- 
пихся) покупателей оста
юсь 305 стекол. И эмоции 

в очереди разыгрались еще

„ У д а р и  
г о н г "

И в с е  кинулись за  д е ф и ц и т о м , н о ...

' Каких только дефицитов 
не бывает на свете. И каж
дый вызывает свои э.мощии у 
населения. Кирпич, свалив
шийся с крыши на голову,— 
удивление и печаль. А вот 
'лобовые стекла для «Мос
квичей» М-412, внезапно 
псявляющиеся в спортивном 
магазине № 1 по ул. Карта
шова, вызывают такой 
всплеск всевозможных, эмо
ций у автовладельцев, что 
даже милиции приходится 
'туго. Из-за чего же раого- 
'раются такие страсти? Кее

В. ЛКУТИН

До продажи. В 17.00 «,уда- 
'рил гонг», и...

Старший инспектор гор- 
йромторга .П. А. Смирнов и 
инициативные группы из 
очереди «стояли насмерть». 
> Они хоть и .менялись, но 
‘старались считать внима1- 
‘гельно. И когда распродажа 
‘кончилась, то обнаружилось, 
‘ЧТО очередь остановилась на 
‘233. Ариф.метика проста: 
305 стекол минус 233, полу- 
'чается 72 стекла, которые 
■еще .могли бы продавать, но 
‘их уже нет. Они. «вознес-

1лись»! Эмоции в очереди 
вышли из-под контроля, но 
«ура» вскричали продавцы: 
милиция прибыла вовремя. 
|И когда подсчитали выруч- 
1:уу, то получилась картина 
Поразительная; все сошлось, 
172 «вознесшихся» стекла 
тоже оказались проданы. 
‘Прямо чудеса! А почему бы 
им и не быть? Ведь на ве
щевом рынке одно такое 
стекло стоит от 1 0 0  до 1 2 0  
рублей (гВ 4 раза больше, 
чем в магазине).

Но автор никого ни в чем 
Не имеет права обвинять и 
поэтому верит всем: адмк-
1;тистраций (налево не прода- 
1зали), и П. А. Смирнову 
(лично проверял), и пакупа- 
‘гелям; которым в этой бое- 
1вой остановке было непрос
то сориентироваться.
■ В связи со всем этим 
Возникает вопрос к управ- 
‘лению торговли; поче.му в 
условиях дефицита осу
ществляется «вольная» рас
продажа этих стекол? У ав- 
‘гора есть несколько кон- 
1кретных предложений. Со 
‘следующего года Госстрах 
переходит на обязательное 
страхование автотранспорта. 
‘И стекла в таком случае 
можно будет продавать по 
оправкам Госстраха, удо
стоверяющим, что оно дей- 
ктвительно разбито или ук- 
‘радено. А штамп в техпас- 
'порте о продаже стекла 
‘ставить не только инвали- 
'дам, а и всем покупателям, 
не забывая при этом сли
чать техпаспорт с правами.

Н адеем |С Я , ч т о  т о г д а  п о к у 
п а т е л ь ,  п р и с л а в ш и й  в  р е 
д а к ц и ю  р а зг н е в -а н н о е  п и с ь -  
‘м о  по  п о в о д у  т а к о й  расп ,р о - 
д а ж и ,  о к а ж е т с я  в  п о л о ж е 
н и и  ч е л о в е к а ,  к о т о р ы й  п р и 
д е т ,  у в и д и т  и  к у п и т , и  б е з  
в с я к и х  о т р и ц а т е л ь н ы х  э м о 
ц и й .

В. УГЛИЧАНИН.

Ход конем... в  о б щ ест в ен н о й  п р и ем н ой

д о  Е

В АСИЛИИ Загреба- 
ев работал по сорок 
восемь часов в сутки. 

Двенадцать часов вахтовик- 
нефтяник отдавал родному 
производству, скручивая 
концы стального троса в ак
куратные петли — плел 
стропы. Двенадцать часов 
оставалось на сон, прием 
пищи и прочие ненужные 
дела. Поэтому, чтобы не те
рять времени, он устроил-; 
ся по совместительству ноч
ным сторожем в вышкомон
тажную контору. Так на
бралось двадцать четыре ча
са рабочего времени в сут
ках.

Лимит суточного времени 
был' исчерпан, надо было 
изыскивать скрытые резер
вы. За заборо.м вышкомон
тажной конторы обнаружи
лась маленькая артель 
«Бурвод», и через четверть 
часа Василий доказал как 
дважды-два ее начальнику, 
что толстостенные полуто
ратонные стальные трубы 
унесет нелегкая... если ос
тавить на ночь бед присмо
тра хоть за какими замка
ми. Полставки рабочего пер
вого разряда было обеспе- 
чено. Сутки раздулись до 
тридцати часов, и это не 
было пределом!

Просыпаясь светлой се
верной ночью в вышкомон
тажной сторожке, Василий 
садился на забор, закуривал 
и. стряхивал пепел на тер
риторию сопредельного
«Бурвода». В сутки явно 
еще ЧТО-ТО можно было 
впихнуть...

с л о в и з м ы
\

ф Примета: если чело
век не способен к само
критике, значит, он 
способен на все осталь
ное.

Можно ли высечь 
божью искру при ‘трении 
с начальством?

ф  Червь самомнения, 
ф  Не счесть светофо

ров на перекрестках мне
ний!

^  Краснел лишь для 
того, чтобы не иметь 
бледный вид.

ф  Клеить ярлыки удоб
нее всего на подмочен
ную репутацию.

ф  Совет начинающему 
бюрократу: не проходи
мимо тех, кто мимо всего 
проходит! Перенимай 
опыт.

ф  Соловья баснями не 
кормил. Кормил посети
телей.

ф  Сколько 1фЮЧКОТВО- 
ров чувствуют себя на ра
боте. как на рыбалке!

Л. СУХОРУКОВ.

«Что-то» нашлось у буро
виков. Измученные лавиной 
обязательных бумаг, управ
ленцы уцепились за пред
ложение Василий: за под
ставки сшивать деловую 
макулатуру в удобные для 
последующего выкидывания 
брошюры. Оформили. Бе
лыми и серыми ночами он 
уже не сидел на вышкомон
тажном заборе, а ковырял 
шилом бесконечные ведомо
сти, отчеты, обсчеты... Трид
цать шесть часов рабочего 
времени уложилось в сутки, 
как новые патроны в измо
чаленный патронташ: зазор 
оставался.

Жизнь стала гораздо со
держательней, когда на ос
новной работе он начал тай
но плести стальные тенета 
для двух строительных уп
равлений сразу. Две пол
ставки давали еще двенад
цать часов. Сорок восемь 
часов рабочего времени в 
сутки оборачивались ше
стью получками в шести 
разных организациях. Пусть 
побо1Чные . получки были 
меньше основной, но их 
было больше и они по весу 
перетягивали основную. Пе
ред вылетом домой Васи
лий отмусоливал побочные 
доходы от основных; по
пасть на глаза супруге 
они не имели права.

Две недели домашнего 
отдыха томили бессмыслен
ностью истекаемого време
ни. Василий уже не мьгслил 
просто времени, йе измеря
емого какими-либо «чело
веко-часами». Новые воз

можности открыл, не отхо
дя от родного дома: в под
вале основали пункт прие
ма стеклотары. Две недели 
дома были заняты с утра 
.10 НОЧИ. Но ночь остава- 
lacb. Пришлось устроиться 
iiOHHbiM ‘сторожем. Время 
даром теперЦ не текло...

Как выросли и куда де
лись дети, Василий не знал. 
Пропажу жены обнаружил 
случайно: в почтовом ящи
ке нашел однажды пожел
тевшую повестку в нарсуд 
для развода и письмо. Ока
зывается, жена давно уеха
ла в другой город и проси
ла развод. Дата на повест
ке безнадежно устарела, но 
на всякий случай Загребаев 
послал в нарсуд заявле
ние, чтобы развели без не
го... Некогда ему по судам 
таскаться, он и в ящик-то 
заглянул сам не знает за
чем; сроду никому не пи
сал и ни от кого ничего не 
получал...

Странности начались .до
ма: рассчитывая клиентов
за стеклотару, он называл 
рубли часами, а копейки 
минутами. Одни улыбались, 
другие смотрели подозри
тельно.

Получая зарплату в род
ном нефтяном управлении, 
Василий нашел, что его об
считали на сорок часов две
надцать минут. Бухгалтер
ша не поняла, о чем он го
ворит, и|Ва;силия это рассер
дило не на шутку. Он кри
чал про трудовые часы, что 
его обманывают во времени. ' 
Кликнули главбуха. Тот 
послушал крики про часы 
и минуты, попытался пере
вести разговср в другое из
мерение... Василия всеоб
щее непонимание оконча
тельно вывело из себя...

В психиатрической боль
нице он с цервого дня по
вел подсчет потерянным че
ловеко-часам •' и человеко- 
минутам. Врачи говорили, 
что это пройдет, и Василий 
с ними. соглашался, но под
счеты не прекращал...

А ПРЕДСЕДАТЕЛЬ-ТО ПОЖЕСТЧЕ УЧАСТКОВО
ГО ОКАЗАЛСЯ!..

Рис. В. Воробьева.

С О Б А Ч Ь Я  П Р О Б Л Е М А
Она возникла в с. Кожевникове, о чем и поведала со 

своих страниц газета «'ЗнамЛ труда», опубликовав 
тгисьмо своей читательницы М. Дремлюги. Процитируем 
его: «Мой ребенок скоро будет бояться ходить в школу. 
Честно оказать, я сама боюсь выпускать его из дома. 
Только выйдешь на улицу, лай поднимается Ладно бы, 
если собаки были во дворах за забором, а то ведь все 
бегают по улице. А вдруг укусит?». В своем коммента
рии редакция подчеркивает, что уже несколько лет на 
С1раницах газеты ставится вопрос о бродячих собаках, 
но дело не меняется.

Когда в феврале этого 
года встал вопрос о выборе 
охотоведа Кривошеинского 
района взамен выбывшему, 
то охотколлектив из две
надцати предложенных кан
дидатур остановился на мо
ей. С этого времени и по 
июнь начались .мои хожде
ния по кругу волокиты.

Но начну по порядку. 
Внутренне подготовившись 
и настроившись на новую 
для меня работу, я даже 
дерзнул подумать, . что со 
времене.м поступлю в инсти
тут и приобрету прочную 
специальность. С такими ра
дужными мыслями выезжаю 
в областное управление 
охотничье-промыслового хо
зяйства, где меня руководи
тель этого ведомства т. Ал
мазов ввел в курс дела и 
попросил выслать характе
ристику - реко.мендацию. Не 
буду полностью излагать со
держание ее, но сошлюсь 
на последнюю, обна
деживающую строчку:
«Исполкам Кривошеинско- 
го районного Совета
наредныгх депутатов ре
комендует т. Штыкина А. А. 
назначить охотоведом райо
на и выражает уверенность 
в том, что с обязанностями 
он справится». И /следует 
подпись председателя рай
исполкома т. Малярова И. И.

Казалось бы, формаль
ность сО|блюдена, остается 
получить приказ и... В мар
те я снова в кабинете у
т. Алмазова. В разговоре 
уже нет той последователь
ности и уверенности в моем 
назначении, какая была при 
первой встрече. Натяну
тость беседы завершилась 
неожиданным BonpoicoM: '«А 
за вами не водятся кое-ка

т

кие грешки?». Я сослался на 
лестную для меня характе
ристику, которая дает не
двусмысленное представле
ние обо мне, постарался пе
ребрать в памяти все, что 
могло бы меня скомпро.ме- 
тировать. Но грехов не на
ходил. Но И х  упорно искал
т. Алмазов. Ничего не дал 
его повторный запрос, в том 
«не был ли Штыкин гостем 
вытрезвителя?». Опять еду 
в областное управление. И 
снова мне Алмазов заявля
ет, что «тебя еще нужно пе
репроверить».

Тогда иду к заведующе
му орготделом райкома пар
тии т. Полярушу, который 
заверил меня, что измене
ний никаких нет, и попросил 
не.много подождать. Наби
раюсь терпения, которое в 
общем-то на исходе. Затем 
узнаю, что областное упра
вление решило направить 
сюда... молодого специали
ста. Позднее стало извест
но, что это был, как гово
рят шахматисты, ход конем. 
Прицел сделали на другую 
кандидатуру, более нужную. 
Ею оказался уволенный ‘ с 
поста председателя район
ного комитета народного 
контроля, выведенный из 
членов б.Ю;ро райкома КПСС 
как ' скомпро.метировавший 
себя т. Иванов.

Мне могут возразить 'и 
сказать, что подбор и рас
становка кадров в компе
тенции органа власти. Со
вершенно правильно. Никто 
и не покушаете,я на эти пра
ва. Но из этого не следует, 
что над человеком .можно 
измываться, превращать его 
в безликую пешку.

Д. ШТЫКИН, 
член КПСС.

€€ П икантная»  
с и т у а ц и я

в  вашей газете 1 апреля 
была, опубликована коррес
понденция С. Кутелева «Оче
видное — невероятное» о 
передвижной заправочной 
станции на ул. Елизаровых. 
Полностью П0 ;ддерживаю
Кутелева. Высылаю фото
графию, на которой отчет
ливо видны некоторые осо
бенности ситуации (недале
ко железнодорожная стан
ция, какие-то склады). И 
особенности эти могут при
вести к некоему «мини-Арза- 
масу»:

1) Бензовоз стоит рядом 
(в 1 метре) от трамвайного 
пути. Известно, что от кон
тактного провода при дви
жении трамвая летят искры.

2) Бензовоз стоит еже
дневно в течение года под 
высоковольтной линией элек

тропередачи, что также уве
личивает вероятность ЧП.

8 ) Бензовоз, очередь к 
нему, подъезжающие и отъ
езжающие машины создают 
угрозу ДТП (на языке ГАИ 
— дорожно-транспортное 
происшествие).

4) На этом участке ули
цы Елизаровых нашлось 
место для заправки, но не 
нашлось места пешехо|Дному 
переходу. Построен новый 
большой .микрорайон, а пе
рехода для детей, пешехо
дов через улицу вообще яёт.

5) Работающие автома
шины из очереди окутыва
ют выхлопными парами 
именно этот самый микро
район, так как ветер здесь 
дует всегда со стороны реки 
на город.

В. ЖДАНОВ.
г . То м с к .

О т ч е г о  « х о х о ч у т »

с а п о г и

Странные сапО'Ги приобре
ла я в Доме быта № 2, что 
по ул. Красноармейской. Ка
ждый день надо мной насме
хаются. А я борюсь; «леем 
«Момент» «рты» им закле
иваю, да только на момент! 
На другой день опять «сме
ются».

Давно подмечаю «волшеб
ные» возможности за сапож
никами Дома быта № 2. 
Прошлой зимой решила за
казать здесь сапоги. Все 
вроде было добропорядоч
но: тщательная мерка,, срок 
изготовления выдержан... А 
потом наколдовали: не мой

размер оказался у этих са
пог. Летом, когда реакция 
на такой юмор притупилась, 
опять открыла чародейскую 
дверь... На этот раз за.мани- 
ла готовая продукция. Пара 
сапог мне подошла. На кры
льях удачи (которая стоила 
70 рублей) я полетела до
мой, уверенная в своем 
осеннем сйувном- благополу
чии.

Но цыплят по осени, как 
известно, считают... Вот и 
«смеются» надо мной сапо
ги Дома быта № 2 . ,

Н. СУГАК.
г . То м с к .

«Филину» отвечают

Н е  в о р о в с т в о  л и  э т о ?

На сатирическую коррес
понденцию в газете «Крас
ное знамя» от 24 сентября 
1988 года под заголсйком 
«Не воровство ли это?» со
общаем: она обсуждалась на 
собрании коллектива. Фак
ты, указанные в ней, под- 

' твердились. Мастеру произ
водства С. А. Глазырину

объявлен выговор за изли
шне взятые деньги по уста- 
йовке крыльев. С виновных 
удержана сумма за выпол
нение работ, она будет воз
вращена заказчику.

А. ГОЛУБЕВ, 
директор станции техни

ческого обслуживания 
легковых автомобилей.

Общественная приемная 
'работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (нр. Фрун
зе, 103/1), в кабинете 

№ 104.
’ На следующей неделе 
Дрием ведут;

во вторник. 6  декабря, с 
'15 до 18 часов, — Василий 
'Федорович Горбенко, член 
совета общественной ори- 
емной;

в среду, 7 декабря, с 9 
до 12 часов, — Валентина 
Ивановна Литвинова, заме
ститель заведующего об
щественной приемной:

в пятницу, 9 декабря, с 
10 до 13 часов,—Людмила 
'Евгеньевна Ибрагимова, за
ведующая отдело.м по со- 
'ветскому туризму за грани
цей.

ИЗВЕЩЕНИЕ
5 декабря в Доме полити

ческого просвещения обко- 
'.ма КПСС (г. Томск, ул. 
'К. Маркса, 14) состоится 
'очередное занятие городоко- 
, 1го постоянно действующего 
'семинара «Здоровье — это 
'образ- жизни».

Тема занятия: «Психоло
гия ребенка. Возрастные

Т е л е в и д е н и е
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 4 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 —  Н о в о с ти . 8.15 —  Р и т 
м и ч е с к а я  ги м н а с ти к а . 9.00 —  
Д о к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м . 9 .2 0 —  
Т и р а ж  « С п о р т л о т о » .  9.30 —
« Б у д и л ь н и к » .  10.00 —  « С л у ж у  
С о в е тс к о м у  С о ю з у !»  11.00 —
« У т р е н н я я  п о ч т а » .  11.30 —
« К л у б  п у т е ш е с т в е н н и к о в » . 12.30
—  «М у з ы к а л ь н ы й  к и о с к » . 13.00
—  « С е л ь с к и й  ч а с » . 14.00 —
«З д о р о в ь е » . 14,45 —  «Д и н о З а в - 
р и к » .  М у л ь т ф и л ь м . 14.55 —
В с тр е ч а  в  К о н ц е р тн о й  с т у д и и  
« О с т а н к и н о »  с  к а н д и д а то м  п е 
д а г о г и ч е с к и х  н а у к  В . К . Д ь я ч е н  
к о . 15.55 —  « В  г о с т я х  у  с к а з 
к и » .  «П р и к л ю ч е н и я  А р с л а н а »  
2 -я  с е р и я . 17.10 —  « К р у п н е й 
ш и й  м уз е й  м и р а ». Л у в р .  7 -я  с е 

,кризы. Особенности рабо
ты с детьми, и-меющими от
клонения в психическом раз
витии».

Приглашаются носпитате- 
'ли дошкольных учреждений, 
'учителя начальных классов 
'школ города.

Начало — в 16.00.

р и я . 17-40 —  «М е ж д у н а р о д н а я  
п а н о р а м а ». 18.25 ,—  К и н о а ф и 
ш а . 19.25 —  В . Д е ль м а р . « .Д а л ь 
ш е —  т и ш и н а » .  Ф и л ь м -с п е к 
т а к л ь  Г о с у д а р с т в е н н о го  а к а д е 
м и ч е с к о го  т е а т р а  им . М о с с о в е 
та . 21.00 —  «В р е м я » . 21 .35 —  
П р о д о л ж е н и е  ф и л ь м а -с п е к т а к 
л я . 22.35 —  « П а п у л я » ,  « Б а л а 
г а н » .  М у л ь т ф и л ь м ы  д л я  в зр о с  
л ы х . 23.05 —  Н о в о с ти . 23.10 —  
К о н ц е р т  н а р о д н о го  а р т и с т а  
С С С Р  Л .  С м е та и н и к о в а .

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 —  « Н а  з а р я д к у  с т а н о 
в и с ь !»  .8 .1 5  —  С о в е тс к а я  п о э 
зи я . Д . С а м о й ло в . 9.05 —  « ^ У -  
д и т » .  Н а у ч н о -п о п у л я р н ы е  ф и л ь -  
мы. 9.55 —  «П е р е с т р о й к а  и  
п р а в о » . 10.10 —  «Ш к о л а : в р е 
м я п е р е м е н ». 11.00 —  «Р у с с к а я  
р е ч ь » . 11,30 — « К л у б  п у т е ш е с т 
в е н н и к о в » . 1 2 .3 а  —  « Н а у к а ; 
те о р и я , э к с п е р и м е н т , п р а к т и 
к а » . 13.05 —  « П е д а г о г и к а  д л я

Б Ю Р О  п о г о д ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — облачно с 
прояснениями, временами 
слабый снег, слабая ме
тель, ветер юго-западный, 9 
—14 метров в секунду, тем
пература 5— 10, в Томске 
5 —7 градусов мороза.

5— 6  декабря — облач
но с црояонениями, ме
стами небольшой снег, ме
тель, ветер западный, 9 — 
14 метров в секунду, темпе
ратура ночью 12— 17, при 
прояснениях до 25, днем 7 
— 1 2 , местами до 18 гра
дусов мороза.

в с е х » . К у р с  2 -й . П е р е д а ч а  8 -я . 
13.20 —  Б е се ды  о р у с с к о й  к у л ь 
т у р е . Ц и к л  1-й . 13.55, —  « Л а 
р е ц  М а р и и  М е д и ч и » . Х у д о ж е с т 
в е н н ы й  ф и л ь м  с с у б т и т р а м и . 
15.25 —  К о н ц е р т . 16.00 —  «Ч т о ?  
Где? К о гд а ? ». 18.10 —  «О т ч е г о  
к о ш к у  н а з в а л и  к о ш к о й » . М у л ь т 
ф и л ь м . 18.20 —  Т е л е в и з и о н н ы й  
м у з ы к а л ь н ы й  а б о н е м е н т.
И . - С . Б а х . 19.40 —  Ф и л ь м ы - 
п р и з е р ы  ф е с т и в а л я  н е и гр о в о го  
к и н о  в г. С в е р д л о в с к е . « В  в о 
с к р е с е н ь е  р а н о ...» . Д о к у м е н т а л ь 
н ы й  ф и л ь м  (У к р а и н с к а я  с т у 
д и я ). 20 .00 —  «С п о к о й н о й  н о 
ч и , м а .ч ы ш и !» 20.15 —  Ч е м п и о 
н а т  м и р а  п о  а к р о б а ти к е . 21 .00  ̂
—  «В р е м я » . 21,35 —  « Э к р а н  
з а р у б е ж н о го  ф и л ь м а » .  « О ш и б 
к а  м о л о д о с т и »  (С Ф Р Ю . 1985 г .).

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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О БЪ ЯВЛ ЕН И Я

Т е а т р

ДРАМЫ
4 д е к а б р я . «Трудные родите

ли» — 19.
6 д е к а б р я . «Отцы, 66» —  19.

. м у зы к а л ь н о й
КОМЕДИИ

5 д е к а б р я  в п о м е щ е н и и  т е 
а т р а  д р а м ы  —  п р е м ь е р а  «Лю
бовь всегда загадка» —  19-30.

КУКЛЫ и  АКТЕРА
6  декабря. «Три поросенка»

-  11, 14.
бцДекабря. «Три поросенка»

К и н о

в КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

5, 6 д е к а б р я . «Меня зовут
Арлекино» (дв е  с е р и и ) —  8 -40, 
11, 13-30, 16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
5, 6 д е к а б р я . «Приди снова; 

дождь» (д в е  с е р и и ) —  8 -3 0  11
13-30. 16, 18-30. 21. «Сладкие 
грезы» (д в е  с е р и и ) — - 8 -3 0 , 11, 
13-30, 16. 18 -30, 21.

5 -го  —  «Корона Российсмой 
империи, или Снова неулови
мые» (дв е  с е р и и ) —  9, 13.
15-30, 18, 20 -30. Мультсборник 
—  11-30; 6 -го  —  «Шкатулка из 
крепости» —  9 , 10-30, 12. 13-30.

17*20"“Т8-30“'’“''°" -
«ОКТЯБРЬ»

5. 6 д е к а б р я . «Приди снова,
дождь» (д в е  с е р и и ) —  8 -3 0 , 11,

I I iO. 1 6 , 18-40, 21 «Последняя 
ночь» —  9. 12 -20, 1 4 -Ю Г  16,
17- 50. П р о гр а м м а  «Кинемато
граф; поиски стиля». «Черный 
монах» —  22 -10.' П р о гр а м м а
«Лучшие фильмы Милоша Фор
мана»: 5 -го  —  «Полет над гнез
дом кукушки» (дв е  с е р и и ) —  
19-40: 6 -го  —  «Амадей» (дв е *  
с е р и и ) —  19-40. Мультсборники 
—  10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
5, 6 д е к а б р я . «Кинг Конг жив»

(дв е  с е р и и ) —  11 -30, 16 -30,
21 -30. «Француз», «Воры в за. 
коне» (дв е  с е р и и ) •—  9. 12, 15 
18, 21. «Кинг конг» —  9  14 19

«СИБИРЯК»
5 д е к а б р я . «Умные вещи» — 

9-2 0. «Скорый поезд» — ц
14-20. 16, 17 -40, 19-20. 21. К и 
н о л е к т о р и й  «Светофор» __
12- 40. т  I-

6 д е к а б р я . «Умные вещи» —
9 - 20, 14-20. «Скорый поезд» —
11. 12 -40, 16, 17-40, 19-20 21

ДВОРЕЦ
КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
4 д е к а б р я . М у л ь т с б о р н и к

«Гонки-гонки» _  13, 15. «Ос
кар» —  17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
5 д е к а б р я . «Полковник Редль»

(дв е  с е р и и ) —  11, 13-30, 16,
18 - 30, 21,

6 д е к а б р я . «Кабаре» ■—  ц
13- 30, 16, 18-30. 21.

ВИДЕОТЕКА
(ул. Красноармейская, 135)

5. 6 д е к а б р я . М у л ь т ф и л ь м  
«Маленькая волшебница» —
10 - 20. «Остров погибших кораб
лей» (дв е  с е р и и ) —  12, 14-30 
17, 19-30.

4 -

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ 
ОРГАНИЗАЦИИ, КООПЕРАТИВОВ!

Впервые в Томске—ярмарка-аукцион-88!
Все ресурсы — в дело!

12 14 де|ка|бря в городе Томске, в выставочно1м за
ле «Ускорение-90» (ул. Вершинина, 76) Пгроводитсямеж
отраслевая промышленная ярмарка-аукцион-8 8 .

На ярмарке в широком ассортименте будут реалияо- 
вываться неиспользованные това,рно-материальные цен
ности. На аукционе будет представлена продукция лро- 
■иэводств1енно-технк|чес(ко1го ндэначения повышенного 
'Опроса.

Время работы — с 9 до 17 часов.
До начала ярмарки все интересующие вас справки 

можно получить в коммерческом центре «Томскглавена- 
ба» по тел^онам 3-21-49, 3-15-89.

Приглашаем всех пр|Инять участие в ярмарке!

5 декабря
Томская областная фнлар- 

'мония
Малый концертный зал 
(пр. Ленина, 75)

ВЕЧЕР ОРГАННОЙ И 
КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ 
’ «НАШ СОВРЕМЕН
НИК — И.-С. БАХ».

В программе—органные и 
‘камерные произведения 
'И.-'С. Баха, Э. Денисова, 
'Б. Тищенко.

Испелнители: томский ка- 
'мерный оркестр «Коллегиум 
музикум», солисты Томской 
‘областной филар.монии.

Начало — в 19 час. 30 
'Мин.

' Заготовительно - произ
водственный кооператив 
«КООПЕРАТОР» ^во вновь 
‘строящийся колбасный цех 
Цриглашает на работу: об
вальщиков, фаршесоставите- 
лей, рабочих в консервный 
цех, электриков, машинис
тов паровых котлов, масте
ров смен. Доставка на ра
боту — автобусом. Оплата 
труда — сдельно-прюмиаль- 
ная.

Обращаться; г. Томск ул. 
Войкова, 8 .
' Томский комбикормовый 
завод ПРОДАЕТ МЕШКИ
из-под сырья, пленку поли
этиленовую.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, улица Мичурина, 
16. Телефон 5-19-64.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ 
И ГОСТИ ГОРОДА!

Томский почтамт напоми
нает вам, что в отделениях 
связи; 1 (пр. Ленина, 112), 
'4 (ул. Усова, 15), 11 (Аэро- 
п0 |рт), 25 (ж.-д. вокзал
TCiMCK-1), 54 (гост. «Томск»), 
.'55 (ул. 30-летия Победы, 
2), 62 (Иркутский тракт; 
102), 6 6  (ул. Гагарина, 54) 
действуют междугородные 
телефоны-автоматы и вновь 
установлены два междуго
родных телефона-автомата в 
48-м отделении связи (пр. 
'Фрунзе, 224),

Для вас, товарищи, это 
быстро и удобно.

Пользуйтесь услугами 
'междугородной телефонной 
связи.

ПК «Энергетик» ПРИГ
ЛАШАЕТ всех желающих 
‘ВО взрослую школу бально
го танца.
‘ Дни занятий: среда — в 
1 2  часов, воскресенье — в 
'9 час. 30 мин.

Плата за обучение — 5 
рублей в месяц.

Здесь же объявляется до
полнительный набор в м у-' 
'зыкальные классы—форте
пьяно, гитары.
1 Наш адрес: ул. Енисей
ская, 35. Тел. 99-87-30.

Торгово-закупочная база 
урса производственного 
объединения «Томскнеф1ть» 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
■замещение должности ди- 
peKTOipa базы. Для участия к 
приглашаем лиц с высшим 
торговым образованием, со 
стажем работы на руководя
щей должности не менее 3 
■лет.

Срок конкурса ■— ме
сяц со дня опубликования 
■объявления в газете.

Документы на конкурс 
■нап.равлять по адресу; 
■634024, Томск, ул. При
чальная.^12. Тел. 3-13-81.

Яслям-саду № 89 СРОЧ
НО ТРЕБУЮТСЯ воспита
тели, помощники воспитате
лей, ,няни, сантехник (0,5 
ставки).

Обращаться: ул. • Никити
на, 62. Тел. 1-09-79.

В ПРОЕКТНО-СМЕТНОЕ 
БЮРО ТРЕСТА «АГРО- 
ПРОМСТРОИ», работающее 
на арендном подряде, сроч
но требуются; ведущий ин
женер-геодезист, инженер- 
геодезист I категории, веду
щий инженер по проектиро
ванию объектов промьпплен- 
но-гражданского строитель
ства, инженер I категории 
по проектированию объектов 
дорожного строительства, 
инженер-сметчик I катего
рии.

Средняя заработная пла
та — 250 — 400 рублей, 
выплачивается 13'я  зар |П ла- 
та.

Оправки по телефону 
2 31-40. -

По распоряжению Том-  ̂
екого областного Совета на- '  
родных депутатов с 1 декаб
ря 1988 года Томский об
ластной центр «АвтоВАЗ- 
техобслуживание», станции 
технического обслуживания 
гг. Асино и Стрежевой 
производят Экспертизу авто
мобилей производства Волж
ского автозавода, которая 
предусматривает: состояние
расчетов стоимости ремонта 
поврежденных в результате 
аварии автомобилей: уста
новление процента утраты 
товарной стоимости автомо
билей вследствие аварийных 
повреждений и восстанови
тельного ре.монта; , оценку 
остаточной стоимости авто
мобилей с учетом амортиза
ционного износа и утраты 
товарного вида автомобилей, 
бывших в эксплуатации (для 
продажи через комиссион
ный магазин).

За справиами обращаться; 
г. Асино, ул. Дорожная, 
■2-а, СТО «Жигули»; г. Стре
жевой Томской области, 
■СТО «Жигули».

К о л л е к т и в  у п р а в л е н и я  
« О т д е л с т р о й »  в ы р а ж а е т г л у 
бокое с о б о ле з н о в а н и е  с т а р 
ш е м у  и н ж е н е р у  О Т и З  Л . П . 
П р у ш и н с к о й  а с в я з и  со 
с м е р ть ю  м а те р и

ПРУШИИСКОМ 
Нины Ивановны.

А д м и н и с т р а ц и я , п а р т и й 
н а я  и  п р о ф с о ю з н а я  о р г а н и 
з а ц и и , к о л л е к т и в  и н 
с т и т у т а  «Т о м с к г р а ж д а н п р о - 
е к т »  в ы р а ж а ю т г л у б о к о е  с о 
б о л е з н о в а н и е  р у к о в о д и те л ю  
г р у п п ы  Л .  В . С т а р ц е в о й  по  
п о в о д у  б е зв р е м е н н о й  к о н 
ч и н ы  сы на

СТАРЦЕВА
Олега.
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